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Facebook: Gumersindo Camba González 

Blog: htpps://blogcamino.Wordpress.com/ 

Correo: gumercamba@hotmail.es 

 Faustino Míguez, apasionado por el Evangelio, 

abraza la Cruz de Cristo, siempre con Él y desde Él, 

vive su  vocación con total fidelidad. 

 Cuatro páginas de un libro, con distintos colores, ni 

distinción de razas, ni condiciones sociales, sus hijas 

en cuatro continentes, en diversas culturas, en 

diversas obras, todas unidas mediante Cristo, como 

las páginas de un libro. 
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Gumersindo Camba González 

 

Tuve la suerte de compartir mi vida con Faustina 

Martínez Montero, pariente próxima del Padre 

Faustino Míguez González. De ella aprendí que la 

generosidad y fe en Dios es lo más importante, algo 

fundamental en nuestra vida. 

 

En Roma el 15/10/2017 miramos al cielo en la plaza de 

San Pedro,  para mandar nuestras oraciones a San 

Faustino y también, su familia, agradecida, a Faustina.  

Faustina, dejaste en el destierro a tu familia. Estás  

siempre en nuestro corazón,  hasta que podamos 

compartir contigo la verdadera vida, por la gracia de 

Dios. 
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San Faustino Míguez González 15/10/2017 

 

 

 

 

Faustina Martínez Montero D.E.P. 

Faustina, sobrina del P. Faustino  con su hija María y Adolfo  



4 
 

 

 

Faustina mira a su pariente con esperanza en la Catedral 

de Orense. Hoy asistirá a su canonización en Roma y 

celebrará con su familia que llegó a la meta esta fiesta en 

la casa del Padre Eterno, sin olvidarse de los que todavía 

estamos en camino. 
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En la catedral de Ourense 

 

En una conferencia en Ourense sobre la  vida espiritual de San 

Faustino Míguez González 
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En Roma con motivo de la beatificación de San Faustino Míguez 

González por el Santo Padre San Juan Pablo II 

 

San Juan Pablo II reza ante la Santina de Covadonga (Asturias) 
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https://blogcamino.wordpress.com/ 

https://youtu.be/91hEvj39SL4 

https://youtu.be/fU8VNSvTBuw 

https://youtu.be/qeDnA4L6eXg 

https://youtu.be/F4ukBLao6Bg 

https://youtu.be/jTmGKU-FMv0 

https://youtu.be/7viwun2NgYo 

https://youtu.be/fMZe5Knwk78 

https://blogcamino.wordpress.com/2017/03/02/una-luz-en-una-noche-

oscura-para-el-caminante/?iframe=true&theme_preview=true 

 

https://blogcamino.wordpress.com/2017/03/02/una-luz-en-una-noche-oscura-para-el-caminante/?iframe=true&theme_preview=true
https://blogcamino.wordpress.com/2017/03/02/una-luz-en-una-noche-oscura-para-el-caminante/?iframe=true&theme_preview=true
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Semblanza de San faustino miguez 

González, un santo nacido en Ourense 

Autor: Don José Ramón Hernández Figueiredo 

Delegado para las Causas de los Santos de Ourense 

El nuevo Santo gallego, de nombre de pila Manuel, nació 

en Xamirás, aldea de Acebedo del Río, en Celanova 

(Ourense), el 24 de marzo de 1831. Sus padres fueron 

Benito Míguez y María González, matrimonio cristiano que 

se dedicaba al trabajo del campo. Fue el cuarto hijo y el más 

pequeño de esta familia cristiana. Sus hermanos se llaman 

Carmela, Antonio y José.

 

 

 

 

 

 

Es bautizado al día 

siguiente de su nacimiento, 

en la parroquia de su 

pueblo dedicada a San 

Jorge, por el sacerdote 

Juan Antonio Fernández, 

de Santiago de Rubiás, con 

licencia del párroco. 

Creció en un ambiente de 

fe, donde aprendió a orar, 

el amor a María bajo la 

advocación de los Dolores, 

la solidaridad con los 

necesitados y la 

responsabilidad en el 

trabajo. Las campanas de 

la parroquia marcan el 

itinerario de la jornada: el 

toque del alba, el ángelus, 

la oración de la tarde. Sin 

duda, tanto su familia 

como su querida tierra 

gallega dejaron en él una 

profunda huella.
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Sigue el ejemplo de su hermano mayor Antonio, y con 

dieciséis años, decide ingresar en la preceptoría del 

santuario de Nuestra Señora de los Milagros, el centro 

religioso más importante de la diócesis auriense. Allí 

estudia Latín y Humanidades, pero su objetivo es ser 

sacerdote. Coincide con su hermano en este lugar durante 

tres años, ya que Antonio ingresa en el Seminario Conciliar 

de San Fernando, donde concluye los estudios y recibe las 

órdenes mayores. En el cuarto año, Manuel permanece 

solo, y es aquí precisamente donde descubre su vocación 

de ser sacerdote y maestro según el espíritu de San José de 

Calasanz. La mediación humana es el padre escolapio, tío 

de un amigo de su etapa de estudios en los Milagros, que 

le ayuda a discernir y tomar tal determinación. No faltan 

los contratiempos dentro de la propia familia, pues al 

principio sus padres no querían ayudarle, pero “después 

que me probaron, me dieron y me ofrecieron más de lo 

que necesité”. El 5 de diciembre de 1850 ingresa en el 

noviciado de las Escuelas Pías de San Fernando, en Madrid, 

y toma el hábito escolapio con el nombre de Faustino de la 

Encarnación, pronunciando los votos solemnes el 16 de 

enero de 1853 en el mismo colegio.  

Formación humana, científica y espiritual de 

san faustino miguez González 

El maestro de novicios es el experto director Pedro Álvarez 

del Espíritu Santo. Realiza los estudios científicos, 

filosóficos y teológicos de la carrera escolapia y es 
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ordenado sacerdote el 8 de marzo de 1856 en la parroquia 

de San Marcos de Madrid, de manos del obispo de Burgo 

de Osma, el monje benedictino Vicente Horcos San Martín 

(1852-1861). Celebra la primera misa en el colegio de San 

Fernando el día de la solemnidad de San José, esposo de la 

Virgen. 

Como escolapio su primer destino es el colegio de San 

Fernando de Madrid. Más tarde, siendo muy joven, 

emprende un viaje hacia lo desconocido que le llena de 

alegría. Se trata de la nueva fundación de Guanabacoa, en 

Cuba. Es el más joven de los catorce reclutados de entre las 

cuatro provincias escolapias. En la Escuela Normal el P. 

Faustino estuvo dedicado a la formación de los maestros. 

Al principio enseña Agricultura, Geografía e Historia, y 

más tarde Agricultura e Historia natural. Allí observa la 

flora de la isla y la aplicación que de ella hacían sus 

habitantes, con fines medicinales. Ambas actividades 

influyeron decisivamente en su vocación científica y 

pedagógica. En la isla pone en funcionamiento el Museo de 

Historia Natural, junto con los Gabinetes de Física y 

Química. Ahora bien, su misión no se agota en el ámbito 

educativo y científico, sino que contribuye animosamente a 

las actividades pastorales del entorno. El deterioro físico 

con que se ve atacado en su hígado y en la vista, se complica 

a causa de una intoxicación involuntaria por el agua, que le 

obliga a dejar Cuba el 12 de febrero de 1860, regresando a 

España dos años y cuatro meses más tarde. Ve en ello la 

voluntad de Dios. A los dolores físicos se unen los morales 

a causa de la muerte de su padre. El 5 de marzo ya se hallaba 

convaleciente en el colegio de San Fernando de Madrid. 

El 24 de julio de 1860 es incardinado oficialmente al 

colegio de San Fernando, que rondaba siempre por el 
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millar de niños, y en septiembre de 1861 es enviado a 

Getafe, donde permanece durante siete años. Además de 

la dirección espiritual de las Escuelas Pías de Getafe, 

imparte numerosas asignaturas – Latín, Griego, Historia, 

Aritmética y Álgebra, Francés, Retórica y Poética –, en las 

que encarna las palabras de San José de Calasanz: 

 

Porque va a dedicar su vida a los demás se 

esfuerza en su preparación  

“quien hace voto de enseñar, lo hace también de aprender”. 

También enseñaría Física y Química, Psicología y Lógica, 

e Historia de España. En 1865, el colegio es reconocido 

como Centro Oficial de Segunda Enseñanza, siendo 

agregado al Instituto de San Isidro de Madrid. Se recuerda 

la anécdota de que en una ocasión el catedrático de este 

célebre Instituto y eminente profesor Raimundo de Miguel, 

autor reputado de una gramática y diccionario latino, tuvo 

ocasión de valorar la pericia del P. Míguez al corregirle en 

la traducción de algunas expresiones de la obra de San 

Alfonso de Ligorio, Homo apostolicus, que había hecho tan 

reconocido latinista. El santo trabajaba denodadamente en 

la escuela y en el internado o seminario de las Escuelas Pías. 

De hecho recibe el importante cargo de Director de 

internos. Su ocupación era continua, de modo que a veces 

no podía acudir a la meditación en común de las mañanas. 

La suplía durante la jornada con actos píos y sobre todo 

convertía su trabajo en oración. Fruto de su intensa vida 

espiritual es la consagración y voto de ánimas para alivio de 
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las del Purgatorio, devoción que cuidará durante toda su 

vida. 

Como resultado de su cursus honorum, y del crédito del 

que iba gozando durante esta etapa de Getafe, se le 

ofreció la mitra de una diócesis, encargo que no aceptó. Su 

siguiente destino es Celanova, donde el P. Faustino sigue 

mostrando el gran celo por la educación de los niños. Con 

no poco trabajo atiende el ministerio sacerdotal de 

púlpitos y confesonario, al mismo tiempo que la empeñosa 

tarea educativa. En los pocos meses en que fue superior 

accidental, acomodó el vetusto monasterio de San 

Rosendo a las nuevas necesidades docentes. Gracias al 

esfuerzo de la Comunidad Escolapia, años más tarde el 

Colegio de Celanova recibe un decreto oficial que hace 

posible la emancipación del Instituto de Ourense. En julio 

de 1869 se piensa en conferirle algún rectorado. Y, así en 

septiembre se le destina al nuevo colegio de Sanlúcar de 

Barrameda. Es entonces cuando estudia con gran 

provecho los manantiales de agua de la localidad, lo que le 

vale el título de científico. Pone en valor sus dotes de 

observación, intuición, meticulosidad y paciencia, así como 

su talento investigador. Además en estos momentos se 

dan a conocer sus aportaciones a la medicina natural. En 

todos estos destinos desempeña varios cargos, entre ellos 

el de director de internos, y el de profesor de varias 

materias, destacando sobre todo como profesor de 

Ciencias Naturales. En todos los lugares se reveló como un 
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gran educador y un defensor infatigable de la libertad de 

enseñanza.  

Su objetivo en la vida es servir a dios y a 

los hombres, con honradez y valentía 

En medio de las azarosas circunstancias políticas de 

España, su tiempo también transcurre por la nueva 

fundación de El Escorial durante dos años, donde se dedica 

a sus clases de especialización y desempeña el cargo de 

bibliotecario de la célebre Biblioteca Escurialense con el P. 

Vicente Alonso Salgado, que luego fue obispo de Astorga 

(1894-1903). Su siguiente destino es el colegio de 

Monforte, instalado en el “Escorial gallego”, fundación del 

cardenal hispalense Rodrigo de Castro y Andrade, en 1593. 

Allí recibe el cargo de rector durante el cuatrienio 1875-

1879. Compagina la docencia con el apostolado del 

confesonario y la dirección de la cofradía de la Veracruz, la 

cual recibió un nuevo empuje, además de un pequeño jardín 

de hierbas medicinales. Cuando estaba dispuesto a pasar a 

las Escuelas Pías Americanas que comenzaban en Buenos 

Aires, es destinado por segunda vez a Sanlúcar de 

Barrameda. Gracias al buen crédito de que gozaba desde la 

anterior etapa, reanuda su actividad educativa y como 

director de conciencias. A instancias del decano de 

Medicina de la Universidad de Sevilla, inicia sus 

actividades terapéuticas. Dispone en su biblioteca de los 

más importantes libros de medicina y farmacia, que se iban 

publicando en España y en Francia. 

 

 



14 
 

 

 

 

 

 

 

Pedagogo y autodidacta, 

Faustino, trabaja 

incansablemente, estudia  

con tenacidad y 

entusiasmo para 

entregarse de lleno en la 

educación de la niñez y 

juventud para mostrarles 

el camino de la verdad, 

del bien y del saber. La 

escuela es para él lugar de 

encuentro con el Señor, 

servido y amado en los 

niños.  

Desde la PIEDAD y LETRAS les abre horizontes de cultura, 

les anima al esfuerzo, les explica y corrige, acompaña y 

dialoga con ellos, pues quiere formar a los alumnos en el 

amor a lo verdadero, noble, grande y sublime. Su vocación 

de educador está unida a la investigación científica. 

Al hombre hay que ayudarlo en su 

integridad, cuerpo y espíritu 

 

En uno de los libros que escribe, expresa: “como escolapio 

soy del pueblo y para el pueblo, consagrado a la enseñanza 

debo animarla con la práctica y hacerle palpar las ventajas 

positivas que de ella pueden reportar el rico y el pobre, el 

hombre y el niño”. 

Científico e investigador incansable, desde joven Faustino 

comienza a entusiasmarse por los estudios de Botánica. 
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Estudia las propiedades curativas de las plantas para 

aplicarlas a los enfermos. Sensible al dolor humano sufría 

ante la enfermedad. Hace todo lo posible por combatirla. 

Con las plantas elabora específicos. Uno de los grandes 

legados a la sociedad de su época es el Laboratorio Míguez, 

fruto de la respuesta a la vocación y aptitudes científicas 

con que Dios le dotó y que él supo aprovechar y utilizar en 

beneficio de los demás. Él lo asume como un servicio a la 

humanidad pues con ello contribuye a liberar al hombre del 

dolor y la enfermedad. El mismo expresa: “Tanto como el 

amor a la Ciencia es el que profeso a la humanidad 

doliente... pues si a ejemplo del Divino Maestro debo mirar 

en primer término por la salud del alma, también estoy en 

la obligación de atender, según mis fuerzas, a la del 

cuerpo”. 

Especialmente durante su etapa en Sanlúcar de Barrameda, 

al tomar contacto con las realidades vitales del pueblo, vive 

sus problemas. Los niños son atendidos en el colegio de los 

Padres Escolapios, mientras constata que solo algunas niñas 

pueden recibir una mínima formación en las llamadas 

“Escuelas de Amigas”. El P. Faustino al confirmar la 

ignorancia y marginación en que vivía la mujer, busca 

formas y medios para guiarlas desde su infancia por el 

camino de la promoción humana y cristiana para hacerlas 

buenas cristianas, buenas hijas, buenas esposas, buenas 

madres y miembros útiles de la sociedad. Está convencido 

que solo la educación va a permitirle desempeñar su misión 

y la va a preparar para todas las circunstancias de su vida. 

El 2 de enero de 1885 funda el Instituto Calasancio Hijas de 

la Divina Pastora, en Sanlúcar de Barrameda, contando con 

el beneplácito de sus superiores escolapios y con la 
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aprobación del arzobispo de Sevilla, el cardenal Ceferino 

González (1883-1889). 

Su objetivo en la vida es hacer la voluntad 
de dios a quien ama con todo su corazón 

El P. Faustino Míguez recibe el nombramiento de Director 

del mismo Instituto. El fin de esta Congregación de 

religiosas educadoras con el espíritu y el estilo pedagógico 

de José de Calasanz, es el cuidado y educación de las niñas 

pobres, quienes serán… “alma de la familia y salvación de 

la sociedad, de la que han de formar la parte más 

interesante”. Su objeto es educar sin importar la condición 

o clase social. Sin descuidar sus otras ocupaciones, ayuda y 

guía a esta pequeña familia, con gran solicitud y prudencia. 

Ve extenderse la Congregación por distintas regiones de 

España, así como partir hacia América a las primeras 

religiosas. Ama su Orden religiosa y aspira siempre a vivir 

en plenitud el carisma de la Escuela Pía. Las Hijas de la 

Divina Pastora tomaron como norma de vida la regla de San 

Agustín y las Constituciones que San Francisco de Sales 

había dado a las Salesas, modificando solo algunas cosas. 

De nuevo regresa a Getafe al empezar el curso 1888-1889, 

donde permanece los últimos 37 años de su vida, 

aprovechando el verano para visitar a sus religiosas en 

Sanlúcar. Aprobada la Congregación por los obispos en sus 

respectivas diócesis y por el papa Pío XI para la Iglesia 

universal, soporta muchas disgustos y críticas. Dedica su 

tiempo sobre todo a la producción y conservación del 

laboratorio, a la Congregación de las Hijas de la Divina 

Pastora y a misas por el eterno descanso de las almas del 

Purgatorio. Entre los años 1906 y 1924 hubo de sufrir su 

particular calvario por las crisis de la Congregación, que 
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sirvieron para acabar de purificar su espíritu como oro en el 

crisol. Desde octubre de 1924 en adelante deja de celebrar 

misa por no permitirlo su mala salud, y la sigue desde la 

tribuna que daba al corredor de la comunidad. Morirá con 

el rosario en las manos el 8 de marzo de 1925, cuando 

contaba con 93 años de edad. 

Su larga vida, consagrada por completo al Señor, fue un 

continuo acto de fe y un constante y alegre sí a la voluntad 

de Dios, que fue siempre la norma suprema de su vida, de 

la que jamás quiso separarse, ni siquiera en los momentos 

duros de la prueba. Ama a Dios sobre todas las cosas y 

olvidándose de sí mismo, busca únicamente su gloria. Tuvo 

una auténtica preocupación y caridad hacia el prójimo al 

que sirve siempre alegremente a través del ministerio 

sacerdotal, de su actividad docente y de sus ocupaciones 

terapéuticas. Ama su Orden religiosa y aspira siempre a 

vivir en plenitud el carisma de la Escuela Pía. Vive como 

sacerdote escolapio y se entrega como pedagogo, científico 

y fundador. El P. Faustino destaca por su disponibilidad y 

servicio, recorre un camino de fe. Se deja labrar y modelar 

por Dios y por los hermanos. En los momentos de prueba y 

dolor confía plenamente en el Señor. Y al igual que San 

José de Calasanz repite: DEJEMOS OBRAR A DIOS – 

añadiendo él – QUE PARA MEJOR SERÁ. 

El 12 de noviembre de 1950 se trasladaron sus restos a la 

capilla del colegio de las Hijas de la Divina Pastora de 

Getafe. El 26 de abril de 1980 se trasladaron a la capilla del 

nuevo colegio levantado dentro de la misma finca. Del 26 

al 30 de julio de 1982 se practicó un nuevo reconocimiento 

de los restos mortales del P. Míguez, cuyo cuerpo se 

conserva incorrupto. El Papa Juan Pablo II, lo declaró 

venerable, el día 21 de diciembre de 1992, reconociendo 
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que el P. Faustino Míguez había vivido en forma heroica las 

virtudes. Y el día 6 de abril de 1998 firmó el decreto de 

aprobación del milagro atribuido a su intercesión a favor de 

Oscar Santos Leguizamón, un joven de San Miguel, 

provincia de Buenos Aires. La Iglesia reconoce el camino 

de santidad recorrido por el P. Faustino Míguez, y el Papa 

San Juan Pablo II lo declara Beato, en una celebración que 

tiene lugar en la plaza de San Pedro, en Roma, el 25 de 

octubre de 1998. 

 

 

La iglesia se alegra por la cononización de 
san faustino miguez González.  

La voluntad de dios es que nos salvemos 
todos 

 

Recientemente el Papa Francisco ha aprobado el milagro 

que elevará a los altares al sacerdote escolapio Faustino 

Míguez, Fundador de las Religiosas Calasancias, Hijas de 

la Divina Pastora. El día 22 de diciembre de 2016, fue 

promulgado por el Papa Francisco el decreto en el que se 

aprueba el milagro realizado por el P. Faustino Míguez, en 

el año 2003, en favor de la Sra. Verónica Stoberg, madre de 

familia de uno de los Centros Educativos que las Religiosas 

Calasancias tienen en Santiago de Chile. Es una buena 

noticia que inunda de alegría a la Iglesia, a esta diócesis, a 

la Familia Calasancia y muy especialmente al Instituto 

Calasancio de Hijas de la Divina Pastora, religiosas y laicos 

que se sienten atraídos y llamados a vivir este Carisma. Con 
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este acontecimiento la Iglesia afirma y proclama que el 

itinerario espiritual del P. Faustino Míguez es una propuesta 

de santidad para todo creyente. Es una llamada a la santidad 

tanto desde la vocación laical como desde la consagración 

religiosa. 

La Familia Calasancia y, de una manera especial, el 

Instituto Calasancio Hijas de la Divina Pastora, hoy 

presente en diez países de cuatro continentes, recibía el 20 

de abril de 2017, tras la reunión de un Consistorio Ordinario 

Público para el voto sobre las causas de canonización de 37 

nuevos santos, en el Palacio Apostólico Vaticano, la gran 

noticia: el Papa Francisco canonizará al Beato Faustino 

Míguez el 15 de octubre del mismo año, en San Pedro del 

Vaticano. Junto a él serán canonizados los adolescentes 

mexicanos Cristóbal, Antonio y Juan, conocidos como 

mártires de Tlaxcala, que fueron asesinados en México, en 

1529, los misioneros de Brasil que fueron martirizados en 

1645 en la región del Río Grande – los sacerdotes Andrés 

de Soveral y Ambrosio Francisco Ferro, el laico Mateo 

Moreira y 27 compañeros más –, y el capuchino italiano 

Angelo de Acri (1669-1739), afamado predicador en toda 

Italia. Asimismo se decidió sobre la canonización de los 

pastorcitos de Fátima, Francisco y Jacinta, durante su visita 

del 13 de mayo al santuario de Fátima, por el centenario de 

las apariciones. Laus Deo! 

José Ramón Hernández Figueiredo 

Delegado para las Causas de los Santos de Ourense 

De todo corazón doy las gracias a D. José Ramón 

Hernández Figueiredo por esta preciosa semblanza del 

Gallego San Faustino Miguez González. Gracias. 

Gumersindo Camba González 
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Una luz en una noche oscura para el 
caminante 

 

En el camino de la vida encontramos muchos tropiezos, 

muchas dificultades, muchas encrucijadas, mucho 

sufrimiento y muchas dudas ¿Qué camino tomar? ¿Qué me 

puede pasar si cojo este camino? ¿Será esta la voluntad de 

Dios? Ante esta situación la persona se siente angustiada y 

muy preocupada, puede elegir un camino equivocado.  

La fe debe ayudarnos ya en esta vida, al final no tendremos 

necesidad de fe, porque veremos a Dio tal cual es, ahora lo 

conocemos por referencia, no podemos verlo. Santo Tomás 

escribió mucho y muy bien sobre Dios. Dios que es muy 

generoso le premia revelándosele y dijo Santo Tomás, Dios 

es otra cosa muy distinta, todo lo que escribí sobre Dios, 

nada tiene que ver con Dios. Fue tal la felicidad, la pena de 

no poder reflejar a Dios en sus escritos, que no pudo escribir 

más y dejó la Suma sin terminar. Dios es infinito y nosotros 

finitos, muy limitados. 

En esta situación de incertidumbre ante la vida, de 

oscuridad, de miedo, incluso para el que tiene fe, Dios que 

ama al hombre con un amor infinito, pone en sus manos una 

luz, una esperanza, para que encuentre el verdadero camino, 

que le lleve a la salvación.  

El hombre puede acudir a su conciencia, a la contemplación 

de la creación, a la revelación, que se encuentra en la 

palabra de Dios, en la Biblia, puede acudir a la Iglesia 

continuadora de la obra de Jesucristo y así encontrar el 

camino que le lleve a la alegría en esta vida y al final del 
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camino encontrarse en la casa del Padre, donde todos 

tenemos un sitio.  

El hombre necesita saber el porqué de las cosas, dónde está 

mi origen y ¿mi fin?, qué sentido tiene mi vida, con sus 

luces y sus sombras. Todas estas preguntas le llevan a 

buscar el sentido de su vida, esta curiosidad de querer saber 

está en todas las personas, incluso en los niños. No entiendo 

eso que me dices, queremos saber el porqué de las cosas y 

entenderlo. 

El microcosmos y el macrocosmos nos impacta, su 

grandiosidad, su orden, sus leyes, la estructura sobre todo 

de los seres vivos, en lo grande y en lo pequeño, Dios se 

hace visible de alguna forma. 

Moisés le dice a Dios “muéstrame tu rostro” y Dios se le 

revela en la creación, pero Moisés no pudo ver su rostro. 

 

                       San Pablo: 
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Lo invisible de dios se hace visibLe en la creación 
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Dirección de enlace del video P. Manuel  Carreira s.j., 

astrofísico,  “Origen del Universo”: 

https://youtu.be/VYSKpgGRZ1Y 

Hoy la ciencia y  la técnica avanza a pasos agigantados, ya 

se habla de ordenadores cuánticos, con más memoria uno 

que todos los ordenadores del mundo de hoy. Ni el átomo, 

ni el electrón son las partículas más pequeñas de la 

materia. Un fotón se puede convertir en un electrón y al 

revés. Dios se manifiesta, de una forma visible, en la 

grandiosidad del universo, macrocosmos y en lo más 

pequeño de la materia, microcosmos. También se revela al 

hombre en su interioridad, pero lo normal es que le 

busquemos en la creación,  en los seres humanos, en la 

Iglesia, en la revelación, la Biblia y sobre todo en nuestra 

interioridad. Dios ha sido muy generoso, en la creación, en 

los medios para encontrarle y así salvarnos, sobre todo se 

manifiesta en su paciencia y en su misericordia.  
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El teólogo y astrofísico P. Manuel Carreira, Jesuíta, se  

doctoró en la Universidad Católica de América, con 

una tesis sobre rayos cósmicos dirigida por Clyde 

Cowan, físico descubridor del neutrino. Es un defensor 

el P. Manuel Carreira de la compatibilidad entre ciencia y 

fe. Lo característico del ser humano es la racionalidad, la 

búsqueda de la verdad, belleza y  bien. Ambas propiedades 

se dan en la ciencia y en la teología, ambas van por 

caminos distintos, pero ambas se deben encontrar, 

confluir en esos objetivos: verdad, belleza y bien. 

La ciencia moderna afirma que el primer átomo y todos los 

átomos fueron creados por un ser inteligente, poderoso, 

eterno y esto se realizó aproximadamente hace 13.700. 

000.000  de años, con un margen de error de un 20%.  

Esa materia inicial está dotada de unas propiedades 

extremadamente bien definidas, en algunos casos hasta la 

aproximación de 50 decímales. Entre sus propiedades 

están la fuerza electromagnética, la fuerza gravitatoria, la 

nuclear fuerte y  nuclear débil. De la relación entre estas 

fuerzas va a depender el comportamiento de la materia. 

Esa materia inicial, de hace 13.700.000.000 de años, 

altamente densa y caliente, se expandió vertiginosamente 

en un primer día cósmico en donde  la luz del Big Bang 

sigue a la oscuridad de un cielo, sin estrellas, durante 

millones de años. 

https://es.wikipedia.org/wiki/Doctorado
https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_Cat%C3%B3lica_de_Am%C3%A9rica
https://es.wikipedia.org/wiki/Tesis_doctoral
https://es.wikipedia.org/wiki/Rayos_c%C3%B3smicos
https://es.wikipedia.org/wiki/Clyde_Cowan
https://es.wikipedia.org/wiki/Clyde_Cowan
https://es.wikipedia.org/wiki/Neutrino
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Sus condiciones iniciales, con los parámetros de partículas 

y fuerzas, imponen una evolución hasta hoy, de aquel caos 

primordial hasta la estructura actual del universo, el 

microcosmos y el macrocosmos. 

Hoy se estudia el universo, el macrocosmos y el 

microcosmos, con los instrumentos más sofisticados y 

quedan los científicos impactados por la grandeza del 

Creador, por su poder y por su bondad.  

Los avances de la ciencia y de la técnica son asombrosos, 

el hombre dotado de inteligencia está destinado por el 

Creador a administrar, mejorar y devolver al creador, el 

mundo en donde vivimos mejorado, en todos los aspectos, 

en lo material y en lo humano y así cumplir el mandato del 

Creador. 

(Génesis 1:26-27) Y dijo Dios: Hagamos al hombre a 

nuestra imagen, conforme a nuestra semejanza; y 

ejerza dominio sobre los peces del mar, sobre las 

aves del cielo, sobre los ganados, sobre toda la tierra, 

y sobre todo reptil que se arrastra sobre la tierra. (27) 

Creó, pues, Dios al hombre a imagen suya, a imagen 

de Dios lo creó; varón y hembra los creó.             

¿Qué mensaje nos transmite la Biblia? ¿Tiene interés 

Dios por el hombre? ¿Por qué Dios se manifiesta al 

hombre? 
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La Biblia nos dice que Dios es el creador de todo lo 

existe, lo visible y lo invisible. Pero esta verdad 

revelada, en la que Dios nos manifiesta que es el 

creador, el autor sagrado tiene que adornarla para 

hacerla comprensible, darle un ropaje literario, para 

esto va a utilizar símbolos, parábolas, figuras de 

dicción, y esta exposición de presentar la verdad sin 

reformarla, corresponde al autor sagrado, que puede 

investigar, incluso en fuentes paganas. 

Dios nos revela su amor, su interés por nosotros, que 

es padre y nos anima a que le busquemos, por eso se 

revela. A Dios le interesa que lleguemos a alcanzar la 

felicidad, la salvación, porque somos sus creaturas, 

sus hijos. 

La Biblia no enseña ciencia humana, enseña el 

camino de la salvación ¿Cómo se formó el mundo? 

¿Cómo se formé el Sol y la luna? Eso no lo dice Dios, 
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al hombre corresponde investigar y mejorar la 

creación, a Dios le interesa nuestra salvación. 

Para facilitarnos la salvación y el encuentro con Dios, 

puso en nuestro interior un vacío que únicamente se 

puede llenar con Dios, el hombre es imagen de Dios. 

Nos dio la inteligencia para que podamos 

preguntarnos, qué misión tengo yo en la vida, qué 

hago aquí ¿tiene sentido esta vida que llevo? 

Este amor de Dios al hombre se manifiesta en el 

Antiguo Testamente y en el Nuevo Testamento. Este 

amor, sobre todo, se manifiesta en que el mismo Dios 

se hace hombre, para poder salvar al hombre. 

Este Dios que también es hombre va a morir en una 

cruz para salvar al hombre, va a sentir soledad y 

miedo en el Huerto de los Olivos, va a sufrir la mayor  

humillación que puede sufrir un ser humano, 

escupido, burlado, despreciado y todo para salvarnos. 

Muchos le van a amar hasta dar su vida por Dios, pero 

también habrá otros que despreciarán la salvación o 

vivirán como si la salvación de Jesucristo no tuviera 

relación con ellos. 

 

Visión de la vida y del mundo por san 

faustino míguez González 

San Faustino Míguez González probablemente 

contemplaría la majestad del universo, con asombro, 
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humildad y adoración al Creador, en esa aldea de Acebedo 

del Río, Xamirás, donde el silencio de la naturaleza invita a 

la paz. Ese cielo azul, estrellado, le invitaba a la oración con 

las enseñanzas de sus padres: “Dios hizo el mundo visible 

y el invisible”. Esta verdad haría vibrar su corazón tierno, 

Dios es mi Padre. El niño Manuel comienza a abrir su 

corazón a Dios, quiere conocerle, amarle y su oración sería 

el mejor incienso perfumado, que llegaría a la presencia de 

Dios, en esa aldea de Acebedo del Río, Xamirás, Celanova 

(Ourense), Dios me quiere. 

En su interior fue creciendo la necesidad de conocer cada 

día más a Dios, agradar a Dios, servir a Dios y lo 

consiguió.  

No sin esfuerzo, tuvo que estudiar, desterrar al hombre 

viejo de su vida, al hombre egoísta, soberbio, insensible al 

sufrimiento humano, para convertirse en un “hombre 

nuevo” a imagen de Jesucristo. 

Como todos los humanos tuvo necesidad de convertirse al 

Señor, no una vez, sino muchas veces al día, pero al final 

consiguió confiar plenamente en Dios, ser su amigo, 

ponerse en los brazos de Dios, entregarle su vida 

diariamente, parecerse a Jesucristo y hoy le tenemos en los 

altares, con gozo para todos los creyentes, Dios siempre 

premia nuestro esfuerzo, nada queda sin premio.  

El hombre, nacido de un sueño eterno, es portador de 

valores eternos. El mismo hombre es un pozo infinito de 

deseos, hecho a imagen de Dios, su destino no es este 

mundo, es compartir la vida de Dios.  
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San Pablo llega a decir que su vivir es Jesús, vivo yo, pero 

no vivo yo, es Cristo quien vive en mí. Su amor, su 

seguridad en Dios era tal, que llega a decir que nadie puede 

separarle del amor a Dios. San Pablo vivía para Dios, su vida 

sólo tenía sentido en referencia a Dios, en cumplir su 

voluntad.  

También San Faustino empezó a vivir para Dios desde niño. 

La vida de Dios implantada en el Bautismo fue creciendo, 

en su mente y en su corazón. Su fe juntamente con la 

oración obtuvo como resultado una persona que vive para 

Dios y para los más necesitados, las niñas sin preparación 

para la vida. Pensando en estas niñas funda la Orden Divina 

Pastora, Calasancias, con el objetivo de formar, sobre todo 

a niñas, sin medios económicos, para la vida. Su obra 

florece y crece con la misión de su fundador, hacer el bien 

a los demás. Nos encomendamos a San Faustino Míguez 

González, nos alegramos y felicitamos a sus hijas, las 

Calasancias. 
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                       El silencio de Dios 

A veces sucede que vamos a la oración sin 
reflexionar, sin prepararnos interiormente, como 
consecuencia de esto surge el cansancio, no estamos 
a gusto, tenemos prisa y empezamos a ponernos 
inquietos y nerviosos. Nuestro objetivo fundamental 
somos nosotros, el centro, nuestros gustos, no 
dejamos un lugar preferente en nuestro corazón a 
Dios. Necesitamos purificación del corazón, entonces 
Dios se oculta.  
En vez de ir al encuentro de Dios, adorarle, vamos 
buscando consolación, sentirnos a gusto, la voluntad 
de Dios no tiene espacio preferente en nuestro 
Corazón. Necesitamos purificar el corazón.  
Dios es el creador de todo lo que existe, lo visible y lo 
invisible, miles de millones de Galaxias, cada Galaxia 
miles de millones de estrellas. Pero a pesar de todo 
nuestro Dios es un Dios cercano, está dentro de 
nosotros, no lejos de nosotros. Debemos adorarle en 
espíritu y en verdad, agradecerle su generosidad, 
ponernos en sus brazos de Padre amoroso y en los 
momentos difíciles confiar en Él.  
Si voy a la oración con la mente pensando en mis 
problemas, distraído, sucede que vemos a Dios como 
algo irreal, lejano y no le contamos nuestros 
problemas. Dios no nos habla, no nos consuela, 
salimos tristes y preocupados de la oración. No te 
desanimes, Dios es imprevisible, se hará ver y te 
llenará de gozo. Te falta fe en un Dios vivo, presente, 
cercano, que sufrió y murió por ti. Nuestro Dios no es 
un Dios lejano, al contrario es cercano, aunque no lo 
sintamos está dentro de nosotros, está, y nos quiere.  
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Si no se vive la fe desde la perspectiva de que Dios 

me quiere, aunque la vida me resulte difícil, a veces 

contradictoria y sin sentido, surge en nuestro interior 

la duda, te equivocaste, apostaste por Dios, 

renunciaste a tantas cosas y resulta que eres 

incomprendido y despreciado, no cuentan contigo 

¿Valió la pena este holocausto? En nuestro interior 

surge el desencanto, la decepción, el vacío interior y 

todo porque la oración no se vivió, como una 

búsqueda de un Dios cercano, Amigo. Siempre habrá 

alguna desolación, pero Dios es nuestro escudo y 

consuelo cuando le buscamos de corazón. 

La fe como certeza y seguridad 
 
Se agradece la luz cuando es de noche, sólo la valoramos cuando nos 

falta, sólo nos damos cuenta de su importancia en nuestra vida cuando 

la oscuridad no nos deja ver. También cuando la fe impregna nuestra 

vida caminamos con seguridad y alegría, sin miedos, sin tropiezos, sin 

cansancio y alegres, pero como la vida es como es, a veces, sin saber 

por qué, una tormenta, de repente, se presenta contra nosotros, 

puede ser una persona, un destino, una enfermedad o algo irreal, que 

percibimos como real y la fe se oscurece y nos sentimos 

desamparados y sin rumbo fijo, entramos en desolación, tristeza y nos 

encontramos sin seguridad.  
No obstante en esta situación Dios no está lejos, no le percibimos, pero 

está a nuestro lado y si es necesario nos coge en su mano para que 

sigamos adelante. Es el momento de la prueba, del progreso en la fe y 

en la oración, necesitamos la ayuda de Dios y Dios no la niega. Es el 

momento de la purificación del alma, del silencio de Dios, que nos va a 

confirmar en la fe y en la oración. Desde ese momento comenzamos a 
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buscar a Dios, sin consuelo, sin recompensa, con mucho sacrificio y 

Dios agradece nuestro esfuerzo. Es la travesía del desierto. Es el 

mérito del creyente que busca al Amigo en medio de la oscuridad, sin 

consuelo, lo quiere adorar y lo adora sin sentir su presencia, lo ama 

sin correspondencia, le da su adhesión total sin motivos empíricos.  
En plena oscuridad se lanza en brazos del Padre Eterno, a quien no ve, 

sin otro motivo y seguridad que la Palabra de Dios, en la escritura. En 

esta situación hay mucho mérito, mucha gratuidad por parte del alma, 

es el máximo acto de amor.  
El acto de fe abarca a todo el hombre: sentimientos, pensamientos, 

comportamientos, pero sobre todo es un acto de voluntad porque se 

trata de una adhesión total. Con este acto de fe en la oscuridad, el 

creyente que se entrega salta por encima de todos los procesos 

mentales, por encima de todos los problemas y alcanza la certeza de 

la fe, en un Dios que es Padre, Amigo, Consuelo, Seguridad, Esperanza, 

Alegría, Certeza. Para llegar a esta situación tuvo que haber una lucha, 

sufrimiento, dudas y miedo. No todos pasan por este proceso. San 

Juan XXIII siempre se sintió llevado de la mano de Dios, no obstante 

Santa Teresa de Calcuta vivió en plena oscuridad y sin consolación, no 

obstante siguió segura el camino de la vida.  

Después de este proceso la fe, sin dejar de ser oscura, se convierte 

en luz, en certeza, en consuelo. “La noche no es oscura para ti, la 

noche es clara como el día” (Salmo 138). 

 

Dios toma la forma de antorcha para 
iluminar el camino de la vida para el 

creyente 
 

La fe es un don de Dios, por lo tanto es gracia de Dios. 
La certeza es también gracia de Dios, alcanzada en 
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la maduración y purificación de la fe, con gran 
sacrificio por parte del hombre. Sentir la ausencia, el 
silencio de Dios es un tormento para el alma, pero le 
lleva a la entrega y a la certeza.  
San Juan de la Cruz: “Sin otra luz y guía, sino la que 
en el corazón ardía.  

 

Aquesta me guiaba, más cierto que la luz de 
mediodía”. 

 
La certeza de la fe no proviene de los vestigios de la 
creación, ni de las deducciones analógicas, sino de la 
estructura interna de la misma fe. Sin creer nada se 
entiende. Sin entregarse nada se cree. Si no se crece 
en la fe siempre seremos infantiles, nunca tendremos 
seguridad, no habrá fe adulta.  
Esta entrega, sin condiciones a Dios, se realiza 
cuando la fe es el motor de toda nuestra vida. Cuando 
la fe es algo vivo, que va creciendo, hasta llegar a la 
certeza total. Desde esa perspectiva se va a realizar 
la experiencia de un Dios vivo y cercano, Amigo y 
Defensor de los que se entregan a Él.  
Para el que se entrega no hay conflictos intelectuales, 
ni tampoco hay conflicto con las contradicciones de la 
vida, nada turba al alma, su seguridad está en Dios, 
protector y amigo.  
El alma se siente seducida por la voz de esa luz 
brillante en la oscuridad de la vida, nada ve, pero con 
seguridad supera las perplejidades, se fía de Dios y 
confía en Dios, sabe que Dios la quiere y eso es 
suficiente para llenar su corazón de paz y felicidad.  
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Hoy en la sociedad hay una gran soledad, las 

personas se sienten solas, su interioridad está vacía 

y como hoy prevalece lo útil y lo inmediato, cada uno 

anda a la suyo y se olvida a los demás, surge la 

soledad. No obstante no estamos solos, formamos 

una familia. Unos estamos en camino, otros llegaron 

a la meta, pero entre todos hay una interdependencia, 

ayuda y comunicación. Uno puede estar solo y no 

sentirse solo, la soledad no tiene cabida en su 

corazón, porque sabe que hay todo un universo 

espiritual que le acompaña. Uno puede estar rodeado 

de muchas personas y sentirse solo, su corazón está 

vacío, lleno de cosas superfluas, no hay sitio para 

Dios y su soledad le acompaña. Dios siempre 

acompaña al que le sirve y al que cree en Él. 

Desconcierto y entrega 
 

Por la oración y la fe existe entre el hombre y Dios 
una comunicación, un intercambio de ideas, de 
sentimientos, de proyectos y el hombre se siente 
feliz entregándose al Amor de su vida, piensa en 
Dios, se siente feliz con Dios.  
Pero su corazón no está libre de ataduras que 
impiden realizar plenamente el proyecto de Dios, 
es entonces cuando surge la necesidad de 
purificar intenciones, proyectos. En ese 
momento, Dios se oculta, no se deja ver y viene el 
desconcierto ¿qué haría mal? ¿por qué me 
abandonó Dios?.  
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Una tristeza inmensa le invade, necesita de Dios y 
de alguien que le oriente, no encuentra a nadie 
que le diga algo que le conforte y le dé esperanza, 
su soledad le atenaza, está al borde de 
derrumbarse, es entonces cuando Dios viene en 
su ayuda, le consuela, la hace feliz.  
Abraham es el Padre de la fe, modelo de la fe. Dios 
le revela que va a ser padre de una generación 
inmensa, y Abraham cree a Dios, confía, pero 
pasan los años y su mujer no tiene hijos. Y cuando 
Abraham le dice a su mujer que va a tener un hijo, 
Sara se burla de él, imposible a mi edad, no 
obstante Abraham confía, por fin tiene a Isaac.  
Isaac es un hijo obediente, cariñoso, roba el 
corazón a Sara y a Abraham. Se sienten felices y 
orgullosos con su hijo. Un día, ya Isaac es un 
joven, le dice Dios a Abraham: “quiero que me 
sacrifiques a Isaac en un monte que yo te diré”, 
Abraham no entiende nada, pero confía en Dios, 
está dispuesto a sacrificar a su único hijo. Con el 
corazón roto se pone en camino pensando, Dios 
lo sabe todo, yo no sé nada, ni entiendo nada y 
cuando va a sacrificar a su hijo, Dios interviene, 
se hace visible, el corazón de Abraham se 
purificó, su fe en Dios se confirmó, su amor a Dios 
aumentó.  

¿Por qué esta desgracia? ¿Por qué esta 

calumnia? ¿Por qué triunfa el mal? ¿Por qué este 

cáncer, en este momento? ¿Qué mal haría? 

Estamos ante el misterio de la vida de fe, ¿Qué 

mal hizo Jesucristo para sentirse abandonado del 

Padre? El acometer un acto heroico puede incluso 
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ser atrayente, como por ejemplo dar la vida por un 

acto noble, pero someterse ante un acto absurdo 

requiere, o estar loco o tener una motivación que 

supera nuestros conceptos y reglas de heroísmo. 

Ahí está el misterio y la fuerza de la fe, apostar por 

Dios. 

LA FE IMPREGNA TODA LA VIDA DE SAN 
FAUSTINO 

 
Cuando uno está abierto a la gracia, no rechaza a 
Dios, Dios entra a formar parte de nuestra vida y 
nosotros, sin darnos cuenta, empezamos a pensar y 
a querer lo que le agrada a Dios. Dios, sin que 
nosotros nos demos cuenta, nos empuja, nos alumbra 
en la oscuridad de la vida, se convierte en antorcha y 
deja de ser idea para convertirse en algo real en 
nuestra vida.  
Lentamente el Espíritu nos va moldeando, va 
cambiando nuestra manera de pensar, nuestra forma 
de querer, nos va purificando, nos va transformando, 
nos va haciendo mejores personas y en este proceso, 
al final, ya no devolvemos mal por mal, el odio se 
convierte en amor. La ira en mansedumbre, el 
egoísmo en amor. Y todo esto en alegría. Es una gran 
aventura apostar por Dios, pero vale la pena, porque 
al final está el premio, ya aquí en esta vida, la mayor 
alegría es sentirse querido y protegido por Dios y al 
final del camino está no un premio cualquiera, una 
felicidad eterna en la casa del Padre Eterno y alegría 
en esta vida.  
Pero para llegar a aceptar a Dios con la mente y con 
el corazón, en las distintas situaciones de la vida, hay 
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que pensar que es necesario convertirnos no una vez 
al día, sino muchas veces al día, siempre. Nuestro 
hombre viejo no muere, no se erradica de nosotros. 
Hay que orar siempre, pedir perdón muchas veces al 
Señor, pedir ayuda, reconocer nuestra debilidad y es 
entonces cuando Dios, de nuestra flaqueza saca 
fuerza, no estamos solos. Dios está a nuestro lado, 
comparte nuestra vida, nuestras batallas. Cuando 
contamos con Él, es entonces cuando la victoria está 
asegurada. Si no es así, pronto nos cansamos, nos 
abandonamos y fracasamos. Solos no podemos 
enfrentar esta dura batalla que todos tenemos que 
dar, con Dios lo podemos todo, sin Dios no podemos 
nada. Sin Dios siempre saldremos derrotados, con 
Dios siempre saldremos victoriosos.  
Hay que estar plenamente convencidos que Dios nos 
quiere y nos protege. Dios quiere que me vaya 
corrigiendo, no tiene prisa, pero que vaya avanzando 
en el camino de la perfección, soportando las 
pequeñas dificultades de la vida ordinaria, siendo más 
tolerante, más comprensivo, más generoso, menos 
violento, más mortificado. Y todo esto sin prisas, pero 
siempre avanzando, nunca retrocediendo.  

San Faustino está convencido que Dios le quiere, le 

protege y le ama. Se fía totalmente de Dios, se 

entrega a Dios, sin condiciones, nada exige, todo es 

gracia. 

 

 

 

 

Dios es el centro de su vida. Lo 

importante es la voluntad de Dios, 

servir, ser útil a los demás, hacer un 

mundo más humano en donde Dios 

ocupe un puesto importante en la 

vida de las personas. 
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TEMORES 
 

Es normal sentir miedo en la vida, miedo a la 
enfermedad, miedo al fracaso, miedo a una 
desgracia. Todos hemos experimentado alguna 
vez en la vida el miedo, nos turba y nos confunde. 
El miedo es falta de seguridad, pero ¿Dónde 
encontrar la seguridad? ¿Da seguridad la 
técnica? ¿La ciencia? ¿El dinero? No cabe duda 
que muchas cosas se solucionan con estas 
herramientas, pero fracasan ante lo fundamental, 
ante el futuro incierto.  
Sólo se puede encontrar la seguridad en Dios. 
Sólo cuando el hombre se proyecta hacia la 
trascendencia encuentra sentido a su vida. Todo 
tiene sentido, encontrar a Dios, servir a Dios, estar 
disponible a aceptar la voluntad de Dios y Dios 
que es infinitamente generoso, premia a aquel que 
pone su confianza en Él. No le defrauda. Le 
preguntan los apóstoles: Nosotros te seguimos 
¿Qué podemos esperar? En esta vida vais a tener 
alegría, paz, seguridad, ilusión, esperanza y al 
final una vida feliz por toda una eternidad. Este es 
el premio que les espera a todos los que creen y 
se entregan a Jesús.  
Es lógico que el miedo nos desconcierte, también 
Jesús tuvo miedo en el Huerto de los Olivos, pero 
confió en el Padre. Dios nunca defrauda, siempre 
recompensa.  
El miedo es algo natural en nosotros. Pero el 
hombre es el único ser perfectible, lo que significa 
que si el miedo es algo que nos limita, nos 
perturba, debe existir alguna herramienta que nos 
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permita vencerlo, como así sucede. El mismo 
Jesús nos dijo: No tengáis miedo. ¿Cómo vencer 
el miedo? Tenemos la oración, la palabra de Dios, 
que nos dice que Dios es nuestra Padre, que cuida 
de nosotros, que siempre nos perdona, que nos 
quiere y nos protege. Pero estas verdades hay que 
interiorizarlas, convencernos de veras, no 
caminamos solos en la vida y aunque es verdad 
que nosotros somos limitados, débiles llevamos 
en nosotros la fuerza y el poder de Dios, si 
dejamos que Dios entre a forma parte de nuestra 
vida: “Yo estaré con vosotros hasta el fin de los 
tiempos”, “no os dejaré solos”, saldremos 
victoriosos.  

El temor se vence totalmente cuando uno se pone 

en los brazos de Dios. 

 

El origen del apellido Míguez en Acebedo del Río hay 

que buscarlo en un pueblo cercano a Gijón. El hijo 

menor emigra a Galicia y se establece a 5 Kms de 

Celanova, Acebedo del Río, Xamiarás. 
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San Faustino, como todos los santos, amó a la Iglesia con 

todo su corazón, ya que la Iglesia es la continuadora de la 

obra de  la Salvación. La Iglesia debe ser el rostro de Cristo, 

Sacramento de Salvación, por esto todos los santos, 

contribuyen a la renovación de la Iglesia.  
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UNA IGLESIA RENOVADA, CON VIDA, PUJANTE  
 
Jesucristo fundó la Iglesia para que la vida de Dios 
sea una realidad en nosotros y todos los santos 
contribuyeron a la renovación de la Iglesia. La parte 
humana de la Iglesia, como todo lo humano debe 
actualizarse. El deseo de Jesucristo es que la Iglesia 
siga comunicando la vida de Dios a los hombres, por 
eso lo humano de la Iglesia debe actualizarse y 
renovarse, sobre todo en su interioridad, en la 
espiritualidad.  

En este proceso de renovación de la Iglesia tienen un 

papel importante los santos, que fueron los que se 

dejaron guiar por la fuerza del Espíritu. San Faustino 

tenía como vocación especial, la formación de los 

niños, de los jóvenes. Por eso dedicó muchas horas 

a su formación intelectual y a su formación espiritual. 

Esta vocación hoy la sigue realizando a través de las 

Religiosas Calasancias, cuya protección será mayor, 

una vez elevado a los altares. Dirigimos nuestras 
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oraciones a San Faustino Míguez González para que 

la juventud vuelva al camino que lleva a Dios. 

Todos formamos esa Iglesia en camino, que es divina 
y humana, de suerte que podemos afirmar, sin temor 
a equivocarnos, que no estamos solos, lo divino, la 
parte espiritual de la Iglesia, el tesoro de nuestros 
santos, está con nosotros, ese mundo espiritual 
donde viven tantos y tantos santos nos están 
animando a seguir el camino de la vida, con fe y 
esperanza.  
Nuestra esperanza se fundamenta en que 
caminamos llevados de la mano del Salvador, con 
poder ilimitado, también de la gracia y todo ese 
mundo espiritual. Esta realidad exige fe, confianza en 
nuestro Padre y oración.  
Es verdad que tenemos muchas dificultades en el 
mundo actual, es verdad que estamos ante una nueva 
época y no encontramos la solución a tantos 
problemas sociales, a tanta desorientación, a tanta 
frustración, pero la esperanza siempre debe estar en 
nuestro corazón, San Faustino consiguió mucho con 
pocos medios, porque tenía la fuerza del Espíritu, esa 
fuerza está a nuestro alcance.  

San Faustino tenía la fe de la Iglesia, la fe que enseñó 

Jesucristo. Tenía la fuerza del Espíritu, porque creía, 

amaba y confiaba en el poder de Jesucristo. 
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Vida espiritual 
 
En la vida interior, espiritual, ocurre lo mismo que en 
la vida natural. Al no tener ganas de comer, no 
comemos y sobreviene la anemia. Al no tener ganas 
de rezar no rezamos y sobreviene el abandono de la 
vida espiritual y finalmente la anemia espiritual.  
Dios se va convirtiendo lentamente en una idea, sin 
sangre y sin vida. Lentamente Dios va dejando de ser 
Alguien y acaba por diluirse en una realidad lejana y 
ausente.  
Dios deja de ser recompensa, alegría, gozo y cada 
vez se cuenta menos con Él. Ya no se acude a Dios 
porque es una palabra vacía, que no nos dice nada.  

Ante esta situación renacen las apetencias del 

hombre viejo, las compensaciones humanas para 

llenar ese hueco, ese vacío interior. 

 

Dios Te sigue queriendo y 

seguirá llamando a la 

puerta de tu corazón, para 

que seas todo/a para Él. 

Déjale entrar en tu vida. 
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El Papa Francisco nos 
habla de la alegría del 
Evangelio, de la alegría 
del encuentro con 
Jesucristo.          Con 

Jesucristo siempre nace 
y renace la alegría, el 
sentido de la vida, la 
seguridad y la falta de 
miedo. Uno se siente 
seguro y alegre, cuenta 
con el mejor Amigo, 
tiene su fuerza, su 
generosidad, su 
misericordia.  

Este Amigo lo único que 

desea de nosotros es 

que confiemos en Él, 

que le dejemos un lugar 

importante en nuestro 

corazón, en donde se 

sienta cómodo. Él se va 

a ocupar de nuestros 

problemas, para que 

nunca nos encontremos 

solos y sin esperanza. 

El milagro de calanda 
 
Sucedió el milagro entre las 10 y las 11 de la 
noche del jueves 29 de marzo de 1640, en la 
villa aragonesa de Calanda y en la persona del 
joven Miguel Juan Pellicer, de 23 años.  
Contaba el joven Miguel Juan Pellicer 19 años 
cuando, trabajando en Castellón de la Plana. 
cayó de un carro, cargado de trigo, que 
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conducía, y una rueda le aplastó la pierna 
derecha. Pasó 5 días en el Hospital de Valencia 
y pidió ser llevado al Hospital de Nuestra 
Señora de Gracia en Zaragoza.  

Debido a este incidente, fue necesario 

amputarle dicha pierna, dos dedos más abajo 

de la rodilla, lo que se hizo en el Hospital de 

Nuestra Señora de Gracia, en Zaragoza, por el 

cirujano D. Juan Estanga, siendo enterrada la 

pierna por el practicante Juan Lorenzo García. 

Tras su convalecencia durante dos años en el 
Hospital citado, fue mendigo en la puerta del 
templo de Nuestra Señora del Pilar, de la que 
era muy devoto desde su niñez. Cada día 
Pellicer untaba el muñón de su pierna con el 
aceite de las lámparas que ardían ante la Virgen 
del Pilar, mientras pedía limosna a la puerta del 
templo.  
Vuelto a casa de sus padres, en Calanda, a 
primeros de marzo de 1640, el día 29 de ese 
mes, habiéndose acostado en la misma 
habitación de sus padres, por haber un soldado 
alojado en casa, lo encontraron ellos dormido 
media hora más tarde, con dos piernas, 
notándose en la restituida las mismas señales 
de un grano y unas cicatrices que tenía antes 
de su amputación.  
Sentencia del 27 de abril de 1641, firmada por 
D. Pedro de Apaolaza Ramírez,  

arzobispo de Zaragoza. 
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   Pilar de Zaragoza 
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https://youtu.be/sBAxl5EQjMI  
https://youtu.be/_FyjBk3W7dE 

 
 
El hermano de Manuel, Antonio, sacerdote piadoso, 
mayor que Manuel cinco años, fue un ejemplo para 
Manuel.  
Vivió una vida al estilo del Pobre de Asís. Su pobreza 
era radical. Estuvo de Párroco en una parroquia de 
Allaríz. Cuentan los feligreses que su hermano José y 
sus padres tenían que acercarse a Allariz para llevarle 
comida, para su sustento.  
Su entrega a los pobres y necesitados era total, 
compartía lo poco que tenía.  
Había una banda de delincuentes en una zona de 
Carballino, denominada, “Banda da Loba do 
Carblliño”. Le hacen una visita, no de cortesía, como 
no tenía nada que robar, lo dejan sin dientes. No con 
aparatos de ortodoncia y así se marchó para la casa 
del Padre Eterno.  

https://youtu.be/_FyjBk3W7dE
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En una visita pastoral el Obispo quedó asustado de la 
pobreza en que vivía su hermano Antonio. Hoy estará 
con su querido hermano celebrando este 
acontecimiento. 

 

 

Las Hijas de la Divina Pastora están de fiesta, 
contentas, llenas de esperanza. Su fundador en los 
altares les está diciendo vale la pena apostar por 
Jesús. Sin duda alguna habrá muchas personas que 
no comprendan su entrega a Dios, pero lo importante 
es que Dios y San Faustino estén contentos. Si el 
mundo no comprendió a Jesucristo, tampoco va a 
comprender a sus seguidores, con eso hay que 
contar. Lo importante es tener claro los valores que 
uno debe defender y que son importantes: el amor a 
todos, incluso a los enemigos, es el mensaje del 
Maestro. Optar por Jesucristo, no tanto por la 
recompensa, sino por el amor que nos manifestó y 
nos manifiesta.  
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Nuestra salvación depende, sobre todo de Dios, a 
quien le costó nuestra salvación fue a Dios, a nosotros 
nos cuesta poco. Basta que le abramos el corazón a 
Dios, le dejemos un sitio y Él se encarga por la acción 
del Espíritu Santo de arreglar nuestra casa.  
Este es el mensaje que nos dejó San Faustino Miguez 
González, no sin grandes sacrificios, no sin 
renuncias. Dejó entrar a Dios en su vida y San 
Faustino se encargó de los intereses de Dios y Dios 
se encargó de los intereses de Faustino. Esa fue su 
vida, entrega a Dios, confianza en Dios, amor a Dios, 
amor a los hombres, hijos de Dios.  

Su vida no terminó el año 1925, día de su muerte, su 

vida sigue, su acción de ayudar a las personas sigue 

a través de las Hijas de la Divina Pastora, de Santa 

María, en quien él confiaba y tanto amaba, desde 

niño. Enhorabuena a las Calasancias. 
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La fe y la salvación no se imponen, se ofrecen. Dios 
siempre respeta nuestra libertad, también la Iglesia. 
Es una opción personal y libre.  
Pero tenemos que afirmar que la mayor riqueza es la 
fe, también para la vida temporal y sin la fe no hay 
salvación, porque en realidad quien nos salva es 
Jesucristo. Para salvarnos, en realidad, basta 
colaborar con la gracia, no ofrecer resistencia a Dios, 
convertirnos a Dios, que es tanto como aceptar sus 
enseñanzas con la mente y con el corazón y con su 
ayuda dejar que Dios ocupe en nuestra vida un lugar 
importante.  
Los padres de San Faustino de la Encarnación 
Miguez González, nombre de pila Manuel, tenían 
estas enseñanzas clarísimas, por eso al poco tiempo 
de nacer sus hijos los bautizan. En esa época los 
niños tenían muchos riesgos de morir. 
 Los padres de San Faustino creían en Dios, Padre 
amoroso, providente, generoso. Para ellos  Dios era 
lo realmente importante, por lo tanto también para sus 
hijos.  
Podemos estar orgullosos de nuestro bautismo, de 
pertenecer a la familia de Dios, de ser creyentes. 
Podrán despreciarnos, incluso darles pena, pero lo 
que nunca podrán es separarnos de Dios y Dios 
siempre tendrá la última palabra. Es verdad que 
guarda silencio, pero cuando habla y quiere que algo 
salga adelante, nadie lo puede impedir, es el Señor 
del Universo, visible e invisible.  

A nosotros la salvación nos cuesta poco, A Jesucristo 

sí que le costó; sudor y sangre. Nos compró para Dios 

con su sangre. 
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EL AMOR OBLATIVO 

Existen situaciones en la vida muy dolorosas, sin 
culpabilidad de la persona que sufre esas situaciones. 
Una enfermedad, un accidente laboral o de tráfico, un 
fracaso en la propia historia, una deformación, la 
muerte de una persona muy querida, de un hijo. Ante 
estas situaciones lo normal es sentir impotencia, 
tristeza, frustración, resistencia. Y para agravar más 
la situación, si no se supera esta desgracia, la 
depresión. Sin fe es muy difícil recuperar la serenidad, 
la paz.  
El cristiano tiene ante sus ojos una herramienta que 
nunca falla, la fe, la oración, Jesús me dice: mi cruz 
es llevadera, ligera, porque yo te voy a ayudar a 
llevarla, voy hacer de Cireneo y las palabras de Jesús 
no fallan. Nuestra mente acude a las enseñanzas del 
Maestro, Dios es Providente, te quiere, te protege. No 
entiendo esta situación, pero la acepto, me pongo en 
los brazos de mi Padre. En vez de resistencia ofrezco 
esta situación dolorosa a mi Padre. Esta aceptación y 
entrega oblativa es liberadora, obsequio de amor 
puro, en la oscuridad de la fe. La fe tiene que 
servirnos para solucionar los problemas, que 
necesariamente surgen en la vida. Sabemos que Dios 
no quiere el dolor, ni la enfermedad, ni las catástrofes, 
pero somos contingentes. Dios respeta nuestra 
libertad, las leyes del universo. Sabemos que Dios es 
Omnipotente, lo que significa que Dios permite esta 
situación, pero siempre estará a nuestro lado y su 
ayuda, de una forma real, manifiesta u oculta va venir, 
si acudimos a Él con fe y confianza.  
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El último eslabón de la cadena depende de Dios: 
Señor, ya que Tú lo has permitido, estoy de acuerdo 
con todo, hágase tu voluntad.  
Escondido en el tesoro de la fe encontramos la paz, 
en los fracasos, en situaciones difíciles, la muerte 
deja de ser muerte, las incomprensiones dejan de ser 
incomprensiones para transformarse en paz, gracias 
a la vivencia de la fe, el mejor tesoro que Dios nos ha 
dado. Jesucristo dio al sufrimiento valor, no sufrimos 
inútilmente.  

Además es un proceso de purificación, de liberación. 

Además al abandonarnos en los brazos del Padre 

ante situaciones inevitables, nos encontramos sin 

pesadillas, sin angustias, nace la paz en nuestro 

interior, al saber que Dios está a nuestro lado y no nos 

abandona. Dicen los orientales: Si tiene remedio, 

¿por qué lamentarse? Y si no lo tiene ¿por qué 

lamentarse? 

Adorar y contemplar 

REFRÁN ORIENTAL: 
Cierra los ojos y verás. 

Haz silencio y escucharás. 
San Juan de la Cruz: 
“La noche sosegada, 
La música callada, 
La soledad sonora. 

La cena que recrea y enamora”. 
“Atención: estoy a la puerta y llamo. 

Si alguien oye mi voz y abre la puerta, 
Entraré. 

Y cenaré con él y él conmigo”. 
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Cuando, por la fe y la oración, la persona llega a tener 
experiencia de Dios, como premio a su búsqueda, el 
alma ya no puede vivir sin Dios.  
La expresión muéstrame tu rostro significa la cercanía 
y presencia viva de Dios, y esa presencia aumenta 
cuando la fe y el amor hacen que las relaciones del 
alma con Dios sean más profundas e íntimas.  
Esa presencia es siempre oscura, pero 
permaneciendo oscura es viva.  

El amor es el camino que lleva a la unión con Dios. 

“Si alguno me ama, guardará mi palabra y mi Padre 

le amará, vendremos a él y haremos en él nuestra 

morada. (Jn.14, 31).  

Lucha entre el desaliento y la esperanza 

 

Los años nos permiten ver la vida desde la distancia, desde 

varias perspectivas, en nuestro interior se levantan 

sentimientos, deseos  y pensamientos contradictorias, 

incluso insatisfacción. 

 Quisiera poder volver a empezar la vida para 

aprovecharla, valorarla y hacer de ella una ofrenda a Dios, 

se dice. Convertirse es lo importante y siempre uno puede 

volver a Dos y mientras estemos en el destierro podremos 

emprender el camino de la santidad.  

San Pedro tuvo mucho pesar por haber ofendido a Dios y 

lloró amargamente, no obstante su vida fue una ofrenda a 

Dios,  muy grata a Dios. Fue el primer Papa y muy querido 



58 
 

por el Maestro. No se puede retroceder en el camino hacia 

Dios, de lo contrario surge el vacío, una tristeza en nuestro 

interior, la insatisfacción, mientras estamos en camino 

siempre podemos empezar una nueva vida grata a Dios.  

Lo que más importa en el camino hacia la casa del Padre es 

la purificación del corazón, el amor a Dios y a los hermanos. 

De esto  va a depender la entrega,  la fidelidad a Dios y a la 

Iglesia de Jesucristo. 

Hay motivos siempre para la esperanza, porque no 

estamos solos, porque hay un mundo espiritual que nos 

acompaña en el camino y una interdependencia en toda la 

Iglesia, de ahí nuestra esperanza, no estamos solos en la 

lucha. 

A veces se ve la vida como una carga muy pesada, parece 

que nos oprime, nos desanima y nos da miedo, sobre todo 

el futuro. Otras veces son sentimientos de optimismo, 

entrega, generosidad, alegría y paz, es el momento de la 

esperanza, nos parece que lo podemos todos, ojo, lo 

podemos todo, si estamos unidos a Jesucristo, solos no 

podemos nada.  

 A veces, incluso, personas entregadas, generosas, sienten 

miedo a la separación de Dios. Esto les atormenta, saben 

que su vida no ha sido siempre fiel a Dios y se vuelven 

tristes, la angustia les persigue ¿Cómo es posible que se 

llegue a estas contradicciones? Lo importante es tener 

claro, que siempre podemos empezar, siempre es posible 
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que la semilla sembrada en nuestro corazón pueda 

germinar, crecer, desarrollarse y madurar. En cierta 

ocasión le preguntan a Jesús sus apóstoles, la salvación es 

muy difícil, y Jesús le contenta para los hombres sí, pero 

para Dios no. Nosotros no desarrollamos esta lucha solos, 

el Salvador está a nuestro lado, ayudándonos a llevar el 

peso de la cruz. Si creemos, aceptamos a Dios en nuestra 

vida, Dios entra a formar parte de ella.  

¿Quién puede separarnos de su Amor? Como dice San 

Pablo, nadie. 

EL CAMINO HACIA DIOS  

El camino hacia Dios es un proceso de toda la vida. En este 

proceso hacia Dios, este camino, necesariamente hay 

crecimiento, en la fe, en la esperanza, en la caridad, en la 

oración. Toda vida conlleva crecimiento y madurez. 

Conforme se avanza en este camino nuestra perspectiva 

de Dios se va abriendo, Dios deja de ser idea y se convierte 

en vida, en alegría, en esperanza, en amor hacia Dios y 

hacia los demás. Ya no se devuelve mal por mal, me las 

hiciste, me las pagas y si te puedo  hundir te hundo, al 

contrario no sólo se perdone sino que se ayuda al hermano 

que te necesita. El odio se transforma en amor y el 

egoísmo en caridad.  

Dios nos va transformando real y  físicamente, en nuestro 

pensar, en nuestro vivir, Dios deja de ser idea para 

convertirse en vida. 
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Dios empieza a dar sentido a nuestra vida, nuestro vacío 

interior, se va llenando de alegría y esperanza, ya no 

tenemos soledad, porque no nos sentimos solos, la vida 

toda tiene sentido, en los momentos duros de la vida y en 

los momentos alegres, porque Dios está a nuestro lado y al 

sentirnos queridos y amados de Dios nos llenamos de 

felicidad.  
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Dios nos ha creado para una vida feliz, nos hizo a su 

imagen. Dios volcó sobre nosotros su amor de Padre, crea 

el mundo y se lo entrega al hombre en administración y 

libertad. El hombre libremente elige su forma de vivir, de 

pensar, de obrar. Puede utilizar sus dones, la inteligencia, 

la voluntad, para aceptar a Dios en su vida o puede vivir al 

margen de Dios, incluso puede odiar a su creador. 

Puede elegir un camino equivocado en la vida, 

conscientemente o inconscientemente, se puede dejar 

seducir por los múltiples espejismos, que tenemos hoy a 

nuestro alcance. Puede poner su objetivo, únicamente en 

las cosas materiales, dinero, droga, sexo, vida de placer a 

cualquier precio. Se puede olvidar de que es un ser 

trascendente y que su destino no es este mundo, puede 

vivir como si nunca fuese a morir. 

Dios en su bondad infinita, en su misericordia infinita, no 

abandona al hombre, aunque se equivoque, el hombre es 

su imagen, Dios le ama con un amor infinito, porque el 

hombre es criatura de Dios, está destinado a vivir feliz 

eternamente con Dios. Pero en este camino de la vida se 

puede equivocar, desorientar, perder el rumbo y terminar 

en el abismo. 

Para que el hombre, si se equivoca en la vida, pueda 

nuevamente reorientar la vida, fue dotado de la 

conciencia, de la inteligencia, del recuerdo, de conocer 

cuando está obrando bien y cuando no obra rectamente, 
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su conciencia le puede denunciar o le puede premiar. Y la 

conciencia no es algo ajena a su persona, le va acompañar 

a lo largo del camino de toda su vida. 

Dios para que el hombre encuentre su destino feliz, la 

salvación, en esta travesía va encontrar personas 

ejemplares, personas poco ejemplares, personas nefastas, 

las puede observar y sacar sus propias conclusiones, tomar 

decisiones y aprender de los errores propios y ajenos, 

personas que le pueden ayudar o hundir, pero el 

libremente va elegir su destino. 

Le da también la Biblia, que le ilumina el camino hacia una 

eternidad feliz, ahí puede encontrar la fuente y la energía 

necesaria para vivir rectamente, es la palabra de Dios que 

le ilumina el camino, ahí están los diez mandamientos, 

faros de orientación, leyes naturales, ama a Dios, tu 

creador, acéptale en  los hermanos, no hagas a los demás 

lo que no quieres que te hagan a  ti. Así con estas 

herramientas puede llegar a su destino eterno, su meta, 

sin angustia de equivocarse. 

A pesar de todo, la historia nos demuestra que el hombre 

a veces se equivoca, se aparta del verdadero camino, 

ofende a Dios, el pecado puede ser su compañero de viaje. 

¿Qué hacer ante esta situación? Puede reorientar siempre 

su vida, empezar de nuevo. Dios amó tanto al mundo, que 

le dio a Hijo, Jesucristo, que vino para pagar los errores de 
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los hombres, que se quieran convertir y empezar de nuevo 

el camino de la vida, llevados de la mano de Jesucristo. 

Este Jesús vive en la Iglesia, fundada para continuar la obra 

salvadora, en la Eucaristía, en los sacramentos, en la 

liturgia. Ahí puede el caminante encontrar la fuerza 

necesaria para seguir el duro camino de la vida, con sus 

luces y sus sombras. 

Mientras dura el viaje de la vida, siempre puede volverse a 

Dios, siempre puede convertirse, siempre Dios le espera 

para perdonarle, para abrazarle y decirle que le ama, la 

misericordia de Dios siempre la tendrá a su alcance. Dios 

no abandonó a la humanidad a su suerte, Dios siempre 

estará al lado del hombre, que siente la necesidad de Dios 

en su corazón. Para que no olvidar su destino,  puso en su 

corazón aspiraciones, deseos, que nada de este mundo 

puede satisfacer estos anhelos, de paz, de felicidad, de 

vida eterna. 

El mejor pedagogo, Jesucristo, expuso una serie de 

parábolas, que hacen referencia a esta relación de Dios con 

el hombre, la parábola del sembrador nos presenta a Dios 

llenando nuestro corazón, nuestra vida de buenos 

sentimientos, que deben crecer y  desarrollarse. Viene el 

enemigo y siembra también su veneno, la cizaña, los malos 

ejemplos, los escándalos por todas partes, no te asustes, 

levanta los ojos hacia tu Padre, que todo lo puede.  Hay 

que apostar por una vida de placer, dicen,  al margen de 
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todas las leyes, eres libre, puedes coger el fruto prohibido, 

come bebe y haz lo que te pida el cuerpo y así serás feliz.  

Nefasto error, esa semilla de tu enemigo te va a esclavizar, 

te va a hacer sufrir, incluso te puede empujar al suicidio. 

Desde ese momento, tu vida dejó de tener sentido, te 

sentirás frustrado, amargado, desorientado y sin rumbo, 

un vacío inmenso llena tu corazón, un abismo profundo se 

presenta ante tu porvenir. 

No te desesperes, Dios con su poder infinito, te puede 

liberar si acudes a Él con un corazón contrito y humillado, 

Dios no te abandonará, si crees en Él y confías en Él. 

Conviértete, reconoce tus errores, pide perdón a Dios y 

dile que quieres volver a tu casa, que es la casa de Dios. 

Acógete a la misericordia de Dios, que la encontrarás en el 

Sacramento de la reconciliación y del amor que Dios se  va 

a manifestar, cuando el sacerdote te diga, en nombre de 

Dios, te absuelvo de tus pecados, Dios te perdona a través 

de las palabras del sacerdote y la obra redentora de 

Jesucristo, Dios y hombre, se va hacer realidad en tu vida. 

David fue un joven enamorado de Dios, con un corazón 

noble, creía en Dios y confiaba en Dios. Cuando ve que 

Goliat insultaba a los israelitas todos los días y los tenía 

atemorizados, David se ofrece, en nombre de Dios, a 

derrotarlo. No querían dejarle, pero él les convence de que 

le vencería con el poder de Dios y así fue: 
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             Goliat                                                   David 

 

 

 

 

David tomó cinco piedras, la honda y confía en Dios. A los 

insultos David contesta que él va en nombre de Dios,  pone 

una de las piedras en la honda, la estrella en la frente 

Goliat, que cae herido de muerte. Coge la espada de su 

enemigo y le da la victoria al pueblo de Israel, en nombre 

de Dios.  

 

 

 

“Aunque camine por cañadas 

oscuras nada temo” 
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David es elegido rey y pronto se olvida de Dios, comete un 

grave pecado contra Dios, se enamora de la mujer de Urías 

y traiciona su conciencia. Dios le envía al profeta Natán 

para reprocharle su conducta. David reconoce su pecado, 

se arrepiente y Dios perdona su crimen. Este es nuestro 

Dios, siempre infinitamente misericordioso. David, lleno 

de alegría, porque Dios perdonó su pecado, compone  el 

salmo miserere, que es un canto a la misericordia de Dios. 

Misericordia, Dios mío, por tu bondad, por tu inmensa 

misericordia borra mi culpa, limpia mi pecado… 

 

San Juan de la Cruz junto con Santa Teresa 

de Jesús son dos maestros del camino hacia 

la casa del Padre Eterno.  

                      Noche oscura del alma 

 

En una noche oscura 
con ansias en amores inflamada 

¡oh dichosa ventura! 
salí sin ser notada 

estando ya mi casa sosegada, 

a oscuras y segura 
por la secreta escala disfrazada, 

¡oh dichosa ventura! 
a oscuras y en celada 

estando ya mi casa sosegada. 
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En la noche dichosa 
en secreto que nadie me veía 

ni yo miraba cosa 
sin otra luz y guía 

sino la que en el corazón ardía. 

Aquesta me guiaba 
más cierto que la luz del mediodía 

adonde me esperaba 
quien yo bien me sabía 

en sitio donde nadie aparecía. 

¡Oh noche, que guiaste! 
¡Oh noche amable más que la alborada! 

¡Oh noche que juntaste 
amado con amada, 

amada en el amado transformada! 

En mi pecho florido, 
que entero para él solo se guardaba 

allí quedó dormido 
y yo le regalaba 

y el ventalle de cedros aire daba. 

El aire de la almena 
cuando yo sus cabellos esparcía 

con su mano serena 
y en mi cuello hería 

y todos mis sentidos suspendía. 

Quedéme y olvidéme 
el rostro recliné sobre el amado; 

cesó todo, y dejéme 
dejando mi cuidado 

entre las azucenas olvidado. 
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                              Llama de amor vivo 

 

¡Oh llama de amor viva, 
que tiernamente hieres 

de mi alma en el más profundo centro! 
pues ya no eres esquiva, 

acaba ya si quieres; 
rompe la tela de este dulce encuentro. 

¡Oh cauterio suave! 
¡Oh regalada llaga! 

¡Oh mano blanda! ¡Oh toque delicado, 
que a vida eterna sabe 

y toda deuda paga!, 
matando muerte en vida la has trocado. 

¡Oh lámparas de fuego 
en cuyos resplandores 

las profundas cavernas del sentido 
que estaba oscuro y ciego 

con extraños primores 
calor y luz dan junto a su querido! 

¡Cuán manso y amoroso 
recuerdas en mi seno 

donde secretamente solo moras 
y en tu aspirar sabroso 
de bien y gloria lleno 

cuán delicadamente me enamoras! 
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                     Entreme donde no supe 

Entréme donde no supe 
y quedéme no sabiendo, 

toda ciencia trascendiendo. 

Yo no supe dónde entraba, 
pero cuando allí me vi 

sin saber dónde me estaba 
grandes cosas entendí 
no diré lo que sentí 

que me quedé no sabiendo 
toda ciencia trascendiendo. 

De paz y de piedad 
era la ciencia perfecta, 
en profunda soledad 
entendida vía recta 
era cosa tan secreta 

que me quedé balbuciendo 
toda ciencia trascendiendo. 

Estaba tan embebido 
tan absorto y ajenado 

que se quedó mi sentido 
de todo sentir privado 

y el espíritu dotado 
de un entender no entendiendo 

toda ciencia trascendiendo. 

El que allí llega de vero 
de sí mismo desfallece 
cuanto sabía primero 
mucho bajo le parece 

y su ciencia tanto crece 
que se queda no sabiendo, 
toda ciencia trascendiendo. 
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Cuanto más alto se sube 
tanto menos se entendía 
que es la tenebrosa nube 
que a la noche esclarecía 

por eso quien la sabía 
queda siempre no sabiendo, 
toda ciencia trascendiendo. 

Este saber no sabiendo 
es de tan alto poder 

que los sabios arguyendo 
jamás le pueden vencer 
que no llega su saber 

a no entender entendiendo 
toda ciencia trascendiendo. 

Y es de tan alta excelencia 
aqueste sumo saber 

que no hay facultad ni ciencia 
que le puedan emprender 
quien se supiere vencer 

con un no saber sabiendo, 
toda ciencia trascendiendo. 
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La certeza mística tiene que ver fundamentalmente con lo 

que llamamos experiencia de Dios. 

¿Cómo una persona sabe que lo que experimenta no es 

producto de su  imaginación o algo que le viene de su 

subconsciente? 

La certeza mística tiene que dialogar con la certeza de la 

fe, que está de una manera “objetiva”, representada en el 

magisterio de la Iglesia. 

La certeza mística es profundamente intuitiva y 

experiencial, de otro orden que la certeza científica-

racional. 

Santa Teresa nos muestra que podemos experimentar a 

Dios y que su presencia acogida en la fe es mucho más 

cierta que la certeza adquirida por los sentidos. 

Esta experiencia de Dios únicamente se puede manifestar 

a los demás con el testimonio de la vida. De ahí la 

importancia que tiene el vivir la fe y que ésta impregne 

nuestra vida, sobre todo para la evangelización de las 

periferias. 

Nuestro encuentro de forma experiencial con Dios se 

realiza, cuando Dios quiere y en la forma que quiere. El 

camino hacia Dios se hace en la vida, “caminante no hay 

camino, se hace camino al andar”, de Antonio Machado.  

“El que busca a Dios con el corazón lo encuentra”. Dios 

quiere tu corazón. 



76 
 

La  experiencia es fruto de un encuentro, en donde 

interiorizamos una realidad y una vivencia, consecuencia 

de esa experiencia. 

¿De dónde procede ese deseo insaciable del saber y esa 

fuerza, esa necesidad? El hombre está destinado a vivir su 

inmanencia en el mundo, por estar enraizado en el 

mundo, pero es sobre todo trascendencia, su destino es 

Dios, fuente de vida y felicidad, destinado a vivir hacia 

Dios. 

 

Vivir el cristianismo hoy, dado el ambiente y todo lo que 

conlleva la vida, es muy difícil. De ahí que el mejor teólogo del 

S. XX llegue a esta afirmación: “El cristiano de hoy tendrá que 

tener experiencia de Dios o no será cristiano”. La necesidad de 

experimentar a Dios en la vida es un tema muy amplio y díficil, 

no obstante el Antiguo Testamento nos narra la experiencia de 

un pueblo de Dios, Dios de alguna forma participaba de los 

éxitos de ese pueblo, también de las derrotas. Podemos afirmar 

que todos los santos tuvieron experiencia de Dios en su vida, 

de distintas formas. Si nos abrimos a Dios, a la trascendencia, 
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Dios de alguna forma nos manifestará su existencia, por pura 

gratuidad. 

El ser humano es inmanencia en este mundo, en cuanto que está 

enraizado en este mundo. San Pablo nos habla del hombre 

viejo, destinado a transformarse en hombre nuevo, por 

Jesucristo. El hombre viejo está atenazado por el pecado, la 

concupiscencia, la avaricia, el honor, las dependencias, del 

alcohol, drogas y otras sustancias, que o bien se libera de ellas 

o bien le tendrán esclavizado durante toda su vida. Pero al venir 

Jesucristo al mundo, nos libera des esta esclavitud, de  la 

muerte,  nos abre a la posibilidad de la trascendencia, podemos 

revestirnos de Jesucristo, transformarnos en hombres nuevos, a 

imagen del Salvador. 

Si todo hombre tiene esta doble dimensión, inmanencia y 

trascendencia, significa que debe poder realizarse en su doble 

dimensión. Tendrá que poner  la naturaleza al servicio de lo 

espiritual,  de lo divino. La persona no tiene aquí casa 

permanente, su destino es la eternidad, la vida de Dios, al ser 

imagen de Dios, las cosas de este mundo no llenan sus 

aspiraciones de felicidad, de seguridad, de paz. Si tiene una 

visión únicamente material de la vida, su vida pronto empieza 

a no tener sentido, un vacío interior invade su alma, un abismo 
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se abre a su vida, la muerte. Es necesario lo material, 

imprescindible, pero es una herramienta que nos debe llevar a 

la trascendencia, a Dios. 

Somos inmanencia, pero sobre todo trascendencia, quiere decir 

que todos estamos llamados a la santidad, como nos dice el 

Concilio Vaticano II. Todos estamos llamados a la santidad, 

alcanzarla va a depender de nosotros. Si nos abrimos a llamada 

de Dios, si vamos aceptando a Dios en nuestra vida, nos vamos 

liberando de las limitaciones que nos llevan a apartarnos de 

Dios, si nos convertimos diariamente y pedimos a Dios que nos 

ayude, sin duda, vamos por el camino de la santidad, de nuestra 

casa definitiva. Si cultivamos la viña del Señor, que somos 

nosotros y ayudamos a los demás a que cultiven su viña, Dios 

que está siempre a nuestro lado, nos dará como recompensa, ya 

aquí en esta vida el vivir su presencia de alguna forma, sentir 

su presencia es pura gratuidad, abrirnos a la gracia, eso depende 

de nosotros. 

Nunca podemos olvidar que  nuestra vida espiritual es un largo 

camino, que debemos recorrer, no sin grandes dificultades, 

pero fundamentados en la revelación, no estamos solos, Dios 

nos lleva de su mano. Todos los que tuvieron experiencia de 

Dios, todos afirman la grandeza y la felicidad que da esta 
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experiencia, así Santo Tomás de Aquino, que fue el que más 

escribió sobre Dios y mejor, llega a decir que todo lo que 

escribió es pura paja, Dios es otra cosa y quedó tan contento y 

al mismo tiempo tan triste por no poder presentar a Dios, como 

Dios se merece, que no escribió más y dejó la Suma Teológica 

sin terminar.  

De alguna forma todos los santos vivieron esta experiencia. 

Todos estaban convencidos, que Dios no andaba lejos, que les 

ayudaba, les empujaba, les animaba. El Papa Benedicto XVI 

dice: Dios no está lejos del mundo, está en el mundo, y el cielo 

ya empieza aquí, también el infierno. Dios es el único que 

puede llenar nuestras aspiraciones como afirma San Agustín. 

Sentir a Dios en la vida es un don, un regalo de Dios, que no 

merecemos, pero Dios nos quiere, como nos quiere nos protege 

y nos guía hacia la fuente de felicidad, que es Él. No es un 

premio a nuestras acciones, es pura gratuidad. Dios hizo una 

alianza con su pueblo, no le somos ajenos y Dios siempre 

cumple lo que promete. Saberlo es una cosa, sentirlo es otra 

cosa muy distinta, que nos lleva a vivir de acuerdo con esta 

enseñanza. 
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Rahner, el mejor teólogo del S. XX, el que más influyó en el 

Concilio Vaticano II,  intenta crear los puentes necesarios 

para que el hombre de hoy pueda acceder a la revelación (con 

sus textos y testimonios), sin tener que dar un salto en el 

vacío, con los elementos que puedan hacer razonable y 

plenamente humano el acto de fe. De todos modos siempre 

nos encontraremos ante el misterio de la vida y tendremos que 

ponernos en los brazos de nuestra Padre, Dios lo sabe todo, yo 

no entiendo nada, Dios lo puede todo, yo no puedo nada, 

Señor, confío en ti. Para llegar a este convencimiento hubo 

primero que hacer un largo recorrido, como hicieron todos los 

santos. 

Karl Rahner en la introducción al Curso Fundamental tiene 

un párrafo que expresa muy bien qué es lo que Rahner 

entendía por ser cristiano: «El ser cristiano es en definitiva 

para un cristiano la totalidad de su existencia. Y esta totalidad 

conduce a los oscuros abismos del desierto que nombramos 

con la palabra Dios. Cuando se asume una tarea de este tipo 

están ante nosotros los grandes pensadores, los santos y 

finalmente Jesucristo. En momentos así se abren ante uno los 
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abismos de la existencia y sabemos por nosotros mismos que 

todavía no hemos pensado suficiente, no hemos amado 

suficiente y no hemos sufrido suficiente». Los cristianos, para 

serlo cabalmente, y especialmente los teólogos, tendremos 

que seguir pensando, amando y sufriendo”. 

SIEMPRE EL  ENCUENTRO CON JESUCRISTO            
TRANSFORMA A LAS PERSONAS 

"Jesús de Nazaret es la revelación absoluta de Dios a los 

hombres". Dios toma un rostro humano en Jesús de Nazaret, 

quien con su vida, su mensaje, sus acciones y su muerte, 

nos enseña a vivir la vida desde Dios y para Dios. 

El Dios que nos manifiesta Jesús libera del dolor a la viuda 

de Naím, cura a los enfermos, resucita a Lázaro. Se 

compadece de los enfermos, de los ciegos, de los pobres. El 

Dios de Jesús nos habla del Reino, donde la fraternidad, el 

amor, la justicia se debe hacer realidad ya aquí en este 

mundo, entonces Dios se implanta dentro de nosotros. Jesús 

asumió el sufrimiento del mundo, nuestro sufrimiento, y 

como es Dios nos librará, nos dará la vida eterna, sin 

sufrimiento, sin limitaciones humanas. 

Juan 10, 10: Yo he venido para que tengan vida y la tengan 

en abundancia. ¿A qué vida se refiere el Señor? A la vida 

eterna, a la salvación. Cuando se implanta en el corazón del 

creyente la importancia de la salvación, la vida eterna, esta 

vida se ve desde otra perspectiva.  Es el camino del 

encuentro con la persona de Jesucristo, es Jesús que se 

acerca a tu vida y te ilumina con su luz, es Jesús que envía 
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al Espíritu, para que comprendas la importancia de la 

Salvación, es el descubrimiento de la persona de Jesús y su 

importancia en tu vida. A partir de este momento tu vida va 

a cambiar para bien, como le sucedió a los apóstoles y a 

todos los se acercaron a Jesucristo, bien para escucharlo, 

bien para curarse de sus males. Este descubrimiento de la 

persona de Jesús ordinariamente es lento y progresivo. Así 

le sucedió a los Apóstoles, poco a poco fueron descubriendo 

el Reino, durante todo el tiempo que vivieron con el 

Maestro y al final todavía tenían muchas oscuridades y 

confusiones, de suerte que Jesús tuvo que enviarles el 

Espíritu Santo para que completara su obra. 

Para dirigirse a la multitud que seguía a Jesús, Jesús el pide 

a Pedro su barca y desde allí habla a las personas que le 

escuchan con atención y alegría, al final le dice a Pedro 

adéntrate en el mar, echa las redes, Señor, le dice Pedro, 

hemos estado pescando toda la noche y no hemos pescado 

nada, no obstante en tu nombre voy echar las redes y Pedro 

queda asustado al ver la red llena de peces, se da cuenta que 

fue obra de Jesús y se postra ¿apártate de mi, Señor! Soy un 

pecador, la luz de Jesús le iluminó su vida y se asusta, pero 

el Señor le dice: no tengas miedo, dame tus pecados, desde 

hoy vas a ser pescador de hombres, lo dejaron todo y 

siguieron al maestro.   

La luz del encuentro con Jesucristo en la oración, en la 

reflexión, nos irá guiando hacia una vida más espiritual. El  

descubrimiento de la persona de Jesús siempre lleva a la 

conversión,  a lo largo de toda la vida, habrá que convertirse 

para ir liberándose de todo el lastre que no va dejando la 

vida, el hombre viejo nos acompaña y necesitamos 

transformarnos en personas que siguen a Jesucristo vivo, 

presente en este mundo, nos dice: ¡no tengas miedo! Yo 
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estoy a tu lado. A Jesucristo hay que conocerle con el 

sentimiento, con el corazón, sin olvidarnos de la razón y 

seguirle confiados, sin miedo. Cuando se le sigue con 

superficialidad, a medias, a desgana, surge el vacío interior, 

la tristeza, el miedo al futuro. 

Todos los días y muchas veces al día debemos tener un 

encuentro con la persona de Jesús, este encuentro nos debe 

comprometer porque el Señor algo nos va a pedir, puede ser 

el orgullo, las adiciones, la pereza, no dedicar tiempo 

suficiente a la formación. 

DEVOCIÓN A SANTA 

MARÍA 

San Faustino aprendió la 

devoción a Santa María de 

sus padres. El rezo del 

rosario al calor del fuego 

en los días duros de 

invierno fue  iluminando 

la mente y abriendo el 

corazón del niño Manuel a 

la gracia. Era un momento 

de paz y esperanza en 

Xamirás. 

 Este momento del rezo 

del Rosario quedó             

impreso en el corazón de 

Manuel. 

Su hermano Antonio, muy 

devoto de Santa María, 

era un ejemplo para el 

niño Manuel,  despierto y 

con ansias de saber. 

Si no hablas, 

llenaré mi corazón de tu 

silencio 

y lo guardaré conmigo. 

Y esperaré quieto, 

como la noche en su 

desvelo estrellado, 

hundida pacientemente 

mi cabeza. 
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Vendrá sin duda la 

mañana 

Y desvelará la sombra. 

R. Tagore 

   

La devoción a Santa María 

siempre ha existido en el 

pueblo cristiano, desde 

los primeros tiempos de la 

Iglesia. 

Hoy el rezo del rosario es 

muy recomendado por los 

Sumos Pontífices, como el 

mejor remedio para 

alcanzar la paz individual, 

social y evitar las guerras. 

Las apariciones de la 

Madre de Dios nos ayudan 

a que volvamos los ojos a 

Dios, nuestro fin último. 

 

Dios y el hombre 

 

"El Señor llama siempre, pero muchas veces no 

lo escuchamos. Hay mucho ruido exterior e 

interior, muchos encantamientos en nuestro 

corazón.  Estamos distraídos por otras voces 

más superficiales, además tenemos miedo de 

escuchar la voz del Señor, porque pensamos 

que nos puede coartar la libertad". 
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En realidad encontramos la verdadera libertad, 

cuando encontramos a Dios. Encontramos la 

paz, la seguridad, la alegría, el sentido de la 

vida, todo tiene sentido. Sin Dios caminamos 

hacia los desconocido, hacia el abismo, un gran 

vacío interior nos invade y aparecen los 

monstruos: la soledad, el vacío interior, el 

miedo, el sin sentido de la vida. 

 

LOS COLEGIOS CONCERTADOS A DEBATE 

Uno de los objetivos de la democracia debe ser el respeto a 

la libertad, al interés general de los ciudadanos, a permitir 

que los padres elijan en libertad la educación de sus hijos. 

Favorecer la convivencia, poner por encima de los intereses 

del partido, de su ideología, los intereses del pueblo. Todo 

esto debía ser uno de los objetivos de los partidos, en los 

mítines todos dicen  que van a trabajar por el pueblo, nunca 

dicen que van a intentar imponer su ideología al pueblo. 

Los niños son muy permeables a la doctrina que se les 

enseña, de ahí que enseñar a los niños, que el hombre es 

solo materia es hacer un daño irreparable, una ofensa a la 

inteligencia. Pertenece este error a tiempos ya superados. 

La enseñanza debe ser integral, tenemos un alma inmortal, 

vida espiritual. El hombre no encuentra en la materia su 

realización como persona, aspira a la inmortalidad, a la 

felicidad plena. El hombre necesita de Dios, sin Dios no  

hay  esperanza, ni consuelo, únicamente encontramos la paz 
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y la seguridad en un Dios Padre, que es Amor y 

Misericordia, Amigo del Hombre, cercano en los momentos 

más duros de la vida al hombre. 

Privar a los niños de una enseñanza integral, para que se 

preparan para la vida en el aspecto intelectual, material, 

espiritual y social es hacer a los niños y a los padres una 

ofensa, un maltrato a toda la sociedad.  La fe no se impone, 

la salvación no se impone, se ofrece, el que quiere la acepta 

y el que no quiera aceptarla está en su derecho de elegir, al 

final de la vida, cada uno se encuentra con lo que sembró. 

¿Es más cara la enseñanza privada que la pública? Todo lo 

contrario, bastante menos, además el estado no necesita el 

mantenimiento de los edificios. 

¿Dónde está el problema? El problema es que los partidos 

quieren adoctrinar a la infancia, cuando es un derecho de 

los padres. 

¿Es democrático este adoctrinamiento? Que cada uno 

juzgue. 

 

Uno contempla el universo, una flor, el canto de un pájaro, 

se admira y se dice: ¡Qué maravilla!  ¿Cómo puede haber 

tanta belleza? ¿Cómo será quien hizo esta obra, esta 
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grandeza? Pero en una forma consagrada y sin consagrar no 

vemos, con los ojos materiales, la diferencia, únicamente la 

fe nos hace ver a Jesús en la Eucaristía. 

En una forma consagrada está la persona de Jesucristo  de 

una formar misteriosa, pero real, ya no es pan es el cuerpo 

de Jesucristo.  

 Esto lo sabemos porque lo dijo Jesucristo, de una forma 

clara, tajante, lo afirma la Iglesia, lo testimonian los 

milagros Eucarísticos. El Señor comprende lo difícil que 

nos es aceptar esta verdad de fe y quiere ayudarnos con los 

milagros eucarísticos. 

 

Fue juntamente con su muerte en la Cruz el mejor acto de 

amor, que nos pudo dejar, el mejor regalo. 

Todos los creyentes tenemos en máximo aprecio y 

agradecimiento al Señor por quedarse con nosotros. Todos 

podemos encontrar, en este Sacramento,  la fuerza necesaria 

para seguir el camino de la vida con alegría, incluso en 

medio de los vendavales de la vida, que, a veces, nos 

zarandean sin compasión. Pero el Señor se encarga de 

ayudarnos a llevar la cruz, con esperanza y alegría. Es del 
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todo necesario descubrir este tesoro e ir al encuentro de la 

persona de Jesús que nos está esperando. La Institución de 

la Eucaristía se realizó cuando sus enemigos decidieron 

quitarle de este mundo, planeando su muerte en silencio. 

Siempre será un misterio entender, mientras estemos en 

camino el amor infinito de Dios, su compasión por 

nosotros. Si pensamos lo mucho que los padres aman a sus 

hijos, se enciende una luz en nosotros, pero seguirá siendo 

misterio. 
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Fiesta de la primera comunión en pamplona 

07/05/2017 
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PABLO Y MARTA CON SUS HIJAS 

O7/05/2017        
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Los niños son siempre un terreno abonada para sembrar la 

fe en Dios, pero en estos tiempos no es tan fácil el 

encuentro con el Señor.  Es necesario, ante todo, el 

ejemplo, que vean rezar a sus padres, viviendo la fe. 

La fe les va a defender de muchos peligros en la vida, les 

dará ilusión, ganas de vivir, alegría y sentido de la vida. 
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El mejor tesoro para los padres son los hijos. La familia en 

el transcurso de la historia ha tenido un papel de 

suma importancia en la sociedad, este núcleo es de 

gran relevancia para todo ser humano. Hoy en día, 

vemos como ciertas circunstancias han hecho que 

el concepto de familia se vaya deteriorando. 

Seguramente hace unos cuantos años, escuchar 

que una pareja con hijos e instituida por el 

matrimonio se separa, era un escándalo, hoy día 

parece ser que este fenómeno es normal, sin 

mayor relevancia. Sin embargo somos muchos los 

que en la actualidad anhelamos familias unidas, 

capaces de vencer todo obstáculo que presente la 

vida.  

Las familias edificadas en el amor  y cimentadas en 

la Roca, que  es Cristo, el amor hecho carne, no 
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sucumben a esta agresión secularista, Jesucristo les 

da fuerza para seguir el duro camino de la vida. Con 

Cristo siempre se superan los obstáculos. Por esta 

razón y por muchas otras cosas,  el Papa Francisco 

en su encuentro con las familias en Filipinas, 

compartió un importante discurso que de seguro 

hará bien a todas las familias en la sociedad de hoy. 

El Papa habló de tres puntos importantes: 

Descansar en el Señor, levantarse con Jesús y María 

y ser una voz profética. 

 

 

 

Nuestra fe cuando se desarrolla es como una roca 

firme, nos orientamos en la vida con un objetivo claro, 
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sin dudas y sin miedos, siempre con esperanza y la 

alegría nos acompaña siempre.  

Es el mejor tesoro la fe, que Dios y nuestros 

antepasados nos han regalado. Esta realidad ha sido 

una constante en la historia de la Iglesia, nuestros 

antepasados vivieron iluminados por la fe, felices y 

contentos. 

El Día 15/10/2017 el  Santo Padre Papa Francisco va 

a declarar santo a San Faustino Míguez González, 

que dedicó su vida a Dios y a los hermanos, guiado 

siempre por la luz de la fe de la Iglesia.  

Durante su vida trató de curar las heridas espirituales 

y corporales de las personas. Sus investigaciones 

consiguieron mitigar algunas enfermedades, 

medicamentos naturales que fueron reconocidos y 

patentados, siempre pensando en hacer el bien. Es 

lógico que los creyentes, sobre todo las Hijas de la 

Divina Pastora se sientan contentas y felices, al ver a 

su fundador elevado a los altares por el Santo Padre 

Papa Francisco. 

Esta fuerza y esta constancia que tuvieron los santos, 

la encontraron en el Resucitado, que por medio del 

Espíritu empuja a su Iglesia a hacer el bien, a 

santificar a los hombres y ayudarlos en su integridad. 

 

EL P. FAUSTINO MÍGUEZ, SANTO 
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Por Don Victor Sánchez Lado, Párroco de San 

Cayetano: 

El próximo 15 de octubre será declarado santo el P. 

Faustino Míguez, escolapio y fundador de las 

calasancias. 

Hay diversos portales de internet en que se habla de 

este eminente sacerdote  Escolapio, gallego, y 

fundador. 

 Un amigo mío  me pidió  que publicara un artículo, 

pero lo tiene él mucho mejor y extenso sobre esta vida 

santa que honra a toda la Iglesia y en concreto a la 

Iglesia en Galicia. Yo me contento con este modesto 

testimonio, un tanto indirecto pero lleno de afecto. 

Mi encuentro con él fue en esta parroquia cuando las 

calasancias, hijas de la Divina Pastora, establecieron 

una residencia de chicas en el ámbito de la parroquia 

en la calle Pastoriza. Todavía la guía diocesana del 

año 1998 las cataloga en este lugar de Santiago. 

Poco  después de venir, en torno al año 1984, las 

saludé con alegría pues era la primera comunidad 

religiosa que  existía en la parroquia y esperaba de 

sus oraciones abundantes gracias para mis 

feligreses. 

Una de las primeras cosas que les pedí fue algo que 

me diera a conocer la vida de su fundador. Me dieron 

la positio que es un libro, como una tesis,  pero que 



100 
 

no sale al público,  en donde se trata de las virtudes y 

también de las críticas al candidato a ser declarado 

beato o santo. Me  pareció una muestra de confianza 

el que me lo prestaran. También  me dieron otro libro 

con su historia y algo de sus escritos. 

 

Escribo estas cosas porque el árbol se conoce por sus 

frutos y viendo a estas religiosas yo estaba 

conociendo al  beato Faustino. 

Colaboraron en la parroquia en la catequesis y 

especialmente en el canto y el catecismo, que de 

aquella era muy numeroso,  adquirió una vida distinta 

y cierta novedad. También nos prestaron en varias 

ocasiones  su sala de conferencias para tener 

cursillos prematrimoniales. Por todo ello les estoy 

muy agradecido. 

https://1.bp.blogspot.com/-5Dyg4mSqUvI/WSF5JGhRRsI/AAAAAAAAGPg/TJDjhQHoTKAwLErnz56u_705HA9jBAO-ACLcB/s1600/P1110534.JPG
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Luego, pasados los años,  no muchos,   dejaron la 

residencia y ya  se vendió el edificio que todavía se 

conserva igual en su exterior y pasó  a manos de la 

Xunta de Galicia.(1984-2002). 

Cuando leí la vida del beato, me llamó la atención su 

sabiduría y su conocimiento de las virtudes 

medicinales  de las plantas. Incluso,  ya de aquella, 

se vendían en las farmacias cuando aún no se habían 

extendido las parafarmacias con sus productos 

sacados de las plantas.  

También me agradó su capacidad de 

obediencia,  yendo de una parte para otra, según le 

indicaban sus superiores,  sin mostrar la menor 

resistencia, y su afán apostólico como lo muestra la 

fundación de una institución que iba a dedicar sus 

energías a favor de la juventud femenina. 

 

Publicado por Parroquia de San Cayetano 

2 en 12:10  

Victor Sánchez Lado 

Párroco de San Cayetano de Santiago de 

Compostela 

Dirección del blog: 

parroquiadesancayetano.blogspot.com 

https://www.blogger.com/profile/13478148501624047180
https://www.blogger.com/profile/13478148501624047180
http://parroquiadesancayetano.blogspot.com.es/2017/05/el-p-faustino-miguez-santo.html
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Gracias, Don  Victor, por su atención y por este 

precioso artículo sobre San Faustino Miguez 

González, un santo gallego, modelo de obediencia, 

entrega al servicio de Dios y de los hombres, de  fe y 

oración.  

 Gumersindo Camba González 

no puede morir la esperanza para el 

creyente 

 

El Concilio Vaticano II ha significado la toma de conciencia 

de sí misma, de la Iglesia. Se ha hecho, de nuevo, 

consciente del poder del Espíritu y de  la necesidad del 

Espíritu para el mundo y desde esa seguridad la Iglesia 

toma conciencia de poder transformar el mundo, 

poniéndose a su servicio.  

La Iglesia hoy tiene que presentarse ante un mundo 

secularizado,  indiferente y el encargo del Salvador de 

evangelizar debe encarnarse también en la sociedad de 

hoy. 
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 Tiene que abordar este problema en soledad, unida a su 

fundador y a la acción del Espíritu Santo. Ordinariamente 

las instituciones del mundo tienen otros objetivos, a veces 

contrarios al Espíritu. 

La sociedad moderna se buscó otros dioses: la razón, un 

humanismo sin Dios, un progreso y una técnica, donde 

Dios está ausente. El mundo ha querido salvarse por sí 

mismo, al margen de Dios. Ha construido sus torres de 

Babel y se ha encontrado con un estrepitoso y sangrante 

fracaso, con dos guerras mundiales, asesinatos en masa, 

que dieron al traste con todas las ilusiones humanistas sin 

Dios y  encontró una gran soledad. 

 El existencialismo dio expresión a este fracaso 

calificándolo de  náusea, asco, desesperanza y angustia 

vital. El hombre es un imposible, un ser para la nada y una 

pasión inútil. 

 Estas expresiones han sido experiencias vivas, en varias 

generaciones y de ahí ha surgido la búsqueda de unos 

nuevos contenidos de salvación. El hombre siempre se 

resistirá a morir y una esperanza brilla para la Iglesia, Dios 

se dejará ver, porque quiere nuestra salvación. 

Este fracaso ha llevado al hombre a tomar conciencia, en 

muchos, de la necesidad de Dios en la vida. Y así en esta 

nueva evangelización, la Iglesia se presenta ante la 

sociedad como servidora y puente entre Dios y el hombre. 

Su misión es dar a conocer a Jesucristo y facilitar ese 
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encuentro, siendo ejemplo de servicio y testimonio de fe. 

Y todo esto sin ninguna imposición, respetando la 

conciencia  y la libertad del hombre, su libre elección en la 

vida. 

La acción de los santos tiene mucha importancia en este 

encuentro con Dios. Hombres como nosotros llegaron a 

ser modelos de perfección, de servicio,  de entrega a Dios 

y a la sociedad. 

¡Señor, no abandones a tus hijos! ¡Escucha la voz de tus 

hijos que te llaman y quieren encontrarte! 

Interioridad del hombre 

El hombre, además de las necesidades materiales, tiene 

otras necesidades y aspiraciones. Sus aspiraciones son 

ilimitadas, su corazón no se llena con cosas materiales. En 

su interior hay un pozo inmenso, un deseo de felicidad y 

de vivir eternamente. Solo Dios puede llenar ese vacío 

interior, solo Dios lo puede hacer feliz, ya aquí en esta vida. 

Pero el hombre  es  libre y Dios siempre respetará nuestra 

libertad. 

Como Dios quiere con todo su corazón la salvación del 

hombre le ofrece muchas oportunidades al hombre para 

que le encuentre. 

El hombre es un ser perfectible. De ahí que su formación 

se debe realizar en su parte material y espiritual. Así la 

persona se sentirá realizada y  encontrará el sentido de la 
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vida humana, en este mundo lleno de luces y de sombres, 

de éxitos y de fracasos. Si no hay un crecimiento en  ambas 

dimensiones, el hombre no encontrará sentido a su vida y 

no se sentirá feliz. 

Fe y cultura 

La cultura es algo esencial a la persona, la persona en su 

vida diaria, según sus pensamientos, va actuando en la vida 

y deja plasmada para las generaciones futuras, su modo de 

vivir, pensar y actuar. 

Dado que el cristianismo se implantó en España en el S.I. 

sucede que en España tenemos una cultura cristiana 

milenaria, iglesias, catedrales, cruceros, exvotos. Todo un 

patrimonio histórico, herencia de nuestros antepasados 

cristianos. 

Cuando la fe es aceptada con la razón y con el corazón, se 

implanta en todo el ser del hombre, en su vida. La fe es una 

referencia en su vivir diario. 

Esta fe implantada en el bautismo va creciendo poco a 

poco, ayudada siempre por la oración, los sacramentos y 

la lectura de la Biblia. Poco a poco el creyente va 

descubriendo el amor de Dios y llega a sentirse querido por 

Dios, protegido y su colaborador. Esto le llena de felicidad 

y de esperanza. 

Esta fue la historia de todos los santos, de los que tenemos 

en los altares y de infinidad que desconocemos, porque 
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por la fe llevada a la vida nos vamos transformando en 

imagen de Jesucristo, nos vamos purificando y 

sintiéndonos cada vez más cercanos a Dios, más humildes, 

más obedientes, más caritativos, más comprensivos, más 

tolerantes. 

Nuestra cultura cristiana milenaria no ha 

muerto 

Hay en el pueblo cristiano, en general, una preocupación 

porque la impresión es que la fe ha muerto en nuestra 

sociedad, sobre todo en los jóvenes y en ciertos sectores de 

la sociedad. Y en mi humilde opinión esto no es verdad. Nos 

dejamos llevar por el pesimismo, por lo externo.   

Ese tesoro, la fe, que nos regalaron en el bautismo no está 

muerta, está viva, pero dormida. En nuestra mano está el 

despertar y revitalizar la fe y la oración. 

De momento la mayoría de los cristianos se casa por la 

Iglesia, bautiza a sus hijos, tienen los padres mucho interés 

en que los niños hagan la primera comunión, se confirmen 

los jóvenes y sean creyentes, pero no van a Misa, pero a su 

fe no renuncian.  

Se necesita recobrar la alegría de la fe de nuestros 

antepasados, la inmensa riqueza de sentirse querido y 

protegido por Dios. Esto no se puede hacer de un día para 

otro, el crecimiento en la fe y en la oración es un proceso 

largo, lento,  de toda la vida. Contamos siempre con la 
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acción del Espíritu, pero es necesario pedir, confiar y 

trabajar. El resultado está asegurado, si nosotros 

colaboramos,  porque nuestro Dios no está ausente en esta 

misión.  

 

 

Se acerca a Jesús un joven rico y le pegunta ¿qué 

debo hacer para conseguir la vida eterna? Este joven 

era muy rico y aunque era buena persona vivía para 

el dinero, era su ídolo. Jesús le dice guarda los 

mandamientos, eso ya lo hago ¿qué más debo 

hacer?  Si quieres ser perfecto vende lo que tienes, 

dáselo a los pobres y luego sígueme. El joven se 

asusta y marcha muy triste, renuncia a  la alegría de 

seguir a Jesús. 

También Jesús se puso triste, al ver marcharse al 

joven y esto lo notaron los Apóstoles. Realmente es 

muy difícil salvarse, imposible, dicen los Apóstoles a 

Jesús, que responde: para los hombres sí, para Dios 

no. Lo que significa que el hombre sin Dios  no puede 
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salvarse por sí mismo, tiene que intervenir también 

Dios. El hombre se salva cuando acepta a Dios en su 

vida, cuando su corazón está abierto a la voluntad de 

Dios. Cuando Dios ocupa el lugar principal en su 

corazón, no las riquezas, ni el poder temporal, ni la 

ostentación.  Se salva cuando cree en la Providencia, 

que Dios le ama, le protege, le quiere y se convierte 

diariamente.  Pero para llegar a este estado hay que 

hacer un gran recorrido, ir limpiando las malas 

hierbas, erradicando al hombre viejo y pareciéndose 

a Jesús. La salvación a quien le costó mucho fue a 

Jesucristo, a nosotros nos cuesta muy poco, aceptar 

a Jesucristo en nuestra vida, que por otra parte esto 

no  será una carga, todo lo contrario, encontramos la 

alegría, la paz, la seguridad en Dios que me quiere, 

porque soy su hijo. Por eso podemos afirmar que se 

salva el que quiere, Dios quiere mi salvación, pero no 

me va a forzar, respetará mi libertad. Yo elijo la 

salvación o la condenación. 

“Nosotros te hemos seguido ¿qué recibiremos?  Y 

Jesús le contesta, en esta vida la alegría y la felicidad, 

incluso en el sufrimiento y al final la vida eterna.  

 ¿Puede solucionar la riqueza, el poder, los amigos, 

la ciencia y la técnica un carcinoma irreversible? No, 

sólo Dios tiene poder infinito, solo Dios nos puede 

hacer felices, si le entregamos nuestro amor, nuestro 

servicio, nuestro corazón. Dios se ocupará de 



109 
 

nuestros problemas, si nosotros nos ocupamos de los 

problemas de Dios. 

San Faustino vivió para Dios, confió en Dios, trabajó 

pensando en servir a Dios y a los hombres, fundó la 

Orden de las Religiosas Calasancias, para que 

siguiesen haciendo el bien a la sociedad. Y al final de 

la vida, qué: Encontró la felicidad eterna y una 

esperanza para nosotros. 

Nos alegramos con las Religiosas Calasancias y con 

todo el pueblo fiel del triunfo de este santo, nacido en 

Xamirás, Acebedo del Río, Celanova (Ourense). Vale 

la pena apostar por el Señor, confiar en  Él.  San 

Pablo, que había experimentado en su vida a Dios, 

llega a decir: “lejos de mí el gloriarme, si no es en la 

cruz de nuestro Señor Jesucristo. Los sufrimientos de 

esta vida  no son nada, en comparación del premio 

que vamos a recibir. 
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La Madre Victoria Valverde González, Calasancia,  

llega a Martos (Jaén) en 1917 con el fin de realizar 

una fundación. 

Era el año 1937,  fue detenida e interrogada 

responde: “Mis hijas no han hecho nada, soy yo la 

responsable de todo”. ¿Dónde están las otras 

monjas? No sé.   

Por la mañana la conducen al cementerio para 

quitarle la vida, pero en realidad consiguió la 

verdadera vida, la vida eterna, donde todo es 

felicidad.  

Hoy celebrará con San Faustino este día de fiesta y 

desde el cielo pedirá por los asistentes a este 

precioso acto. 
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Santa María, en Fátima te llamé, 

sonriente acudiste, ¡pídeme algo,  dije! 

con dulce mirada tendiste la mano:       

“este es el camino”. 
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El Papa Francisco comparte las alegrías, las 

esperanzas y los éxitos de los pueblos,  sobre todo de 

los que sufren Los sufrimientos de los hombres son 

sus sufrimientos. 

Catequesis del Papa Francisco compuesta por 

Mónica Eljuri, adaptada: 

 

Papa francisco Catequesis PAPA FRANCISCO:
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Cuando uno encuentra a Jesús no puede vivir ya sin 

Él. Si alguna vez se equivoca, Él le sale al encuentro 

y vuelve la alegría y la paz interior, desaparecen los 

monstruos, al estar con el Señor. 
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Dios puso al mundo en manos del hombre 
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La Iglesia tiene en sus manos el poder de Jesucristo 

para salvar al mundo. Únicamente el mundo se puede 

salvar, si acepta a Jesucristo. 

El mundo moderno se creyó que se podía salvar sin 

Dios, terminó con un estrepitoso fracaso: Dos guerras 

mundiales, asesinatos en masa y con una gran 

soledad... El hombre no se puede salvar sin Dios. 

 

¿Qué valor tiene poder celebrar una Eucarístía? 

 

Homilía del excmo. Don Jualián barrio barro 

sobre san faustino miguez González, con 

motivo de su beatificación: 

 

En síntesis dijo el Sr. Arzobispo: 

La meta en la vida de San Faustino: Servir a Dios y a 

los hombres. “Soy del pueblo y para el pueblo”. 
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Precisamente porque su vida era para Dios y para el 

pueblo dedicó toda su vida a su preparación 

espiritual, humana, intelectual.  

Toda su vida fue una inmolación al servicio de Dios y 

de la juventud, en las pequeñas cosas de la vida. 

Ordinariamente somos capaces de grandes cosas, 

incluso sacrificar la vida por salvar a una persona que 

no conocemos, desde luego dar la vida por la fe ¿por 

qué no tomar la vida como un ofrecimiento a Dios 

continuamente? 

Como comprendía a los jóvenes, éstos aceptaban sus 

enseñanzas. El diálogo y el respeto era fluido, el 

objetivo buscar la verdad.  Había motivaciones, 

deseos de saber. El esfuerzo para los alumnos no era 

una carga,  al contrario era algo gratificante, había 

motivaciones. 

No eran tiempos fáciles para la enseñanza en tiempos 

de San Faustino, pero sigue su vocación, la 

enseñanza, es lo que le pide Dios. Estaba convencido 

que la mejor formar de renovar y mejorar la sociedad 

es la cultura y a este cometido dedica todas sus 

energías. 

No pasó de largo ante el dolor físico de los hombres 

de su tiempo, sobre ellos quiso derramar el aceite del 

amor y de la ciencia para aligerar el peso del 

sufrimiento. 
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San Faustino entregó su vida a los niños, a los 

pobres, a  los enfermos y a todos los que acudían a 

él. Su meta era servir, ayudar, consolar, animar y dar 

siempre esperanza.  

 San Faustino  entregó su vida al Señor 

definitivamente  el 08/03/1925, pero su obra sigue a 

través de sus hijas, las Religiosas Calasancias. Hoy 

la Iglesia se alegra por el triunfo de San Faustino, que 

nos dice, según la frase de San Ignacio de Loyola: “si 

yo pude, también vosotros podéis”. 
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Beatificación del p. faustino miguez 

González 

Enlace del video del milagro de beatificación: 

https://youtu.be/KSfieXuDW98 

 

https://youtu.be/KSfieXuDW98
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El día 25 de octubre de 1998 en Roma, peregrinos de 

todo el mundo se dieron cita en la plaza de San Pedro. 

Era un día esperado por las Hijas de la Divina 

Pastora, para el Instituto de San José de Calasanz, 

para los peregrinos que descubrieron  la gran obra del 

P. Faustino. Se llenó la plaza de San Pedro, que en 

diversas lenguas cantaron y alabaron al Señor, llenos 

de alegría y esperanza. 

 

 

 San Juan Pablo II beatificó al P. Faustino Miguez 

González, un santo Gallego, nacido en la Diócesis de 

Ourense, de raíces profundamente cristianas. El día 

de su beatificación la Jerarquía eclesiástica, el poder 

civil y el pueblo representado por los cinco 

continentes prorrumpe en una ovación cerrada y 

profunda cuando aparece en la fachada de San Pedro 

la imagen del P. Faustino. El corazón de los 

asistentes se llenó de alegría y gozo. 

 

Según la unión que haya 

con Jesucristo, así será la 

cosecha. 
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La fuerza de la fe se hizo realidad en la plaza de San 

Pedro. 

Las hijas de la Divina Pastora, fundadas por el P. 

Faustina, se sintieron arropadas por los Obispos de 

distintas Diócesis de España y de otras naciones, por 

el pueblo creyente, que con su presencia 

testimoniaba su afecto y devoción a este hombre que 

dedicó su vida a servir a Dios y a los hombres. 

San Juan Pablo II declaró beato a San Faustino y 

desde ese momento ya los fieles empezaron a 

encomendarse a él, en sus necesidades espirituales 

y materiales. La persona de San Faustino no será 

ajena a la marcha del mundo, a quien amó, por quien 

tantos sacrificios ofreció a Dios en su vida. Ahora, 

desde el cielo, seguirá con las hijas de la Divina 

Pastora y con todos los fieles. 

Las hijas de Divina Pastora con el espíritu de San 

Faustino continúan sembrando la semilla de la fe en 

el alma de las niñas, dándole una formación 

adecuada, humana y espiritual. Esa semilla de la fe 

necesita crecer, desarrollarse, fundamentarla 

llevando a las niñas al encuentro de la persona de 

Jesucristo. 
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25/10/1998 

La plaza de San Pedro vibraba con los fieles de São 

Paulo de Brasil, Verona, Indiana (EE.UU.), España, 

Argentina, Chile, Uruguay, Colombia, Nicaragua, 

Costa Rica, Guinea Ecuatorial, Camerún y Ecuador, 

además de muchos otros fieles en ella 

congregados.  

Hay un verdadero silencio en la plaza de San Pedro, 

a pesar de la multitud de personas, de distintas 

nacionalidades. Devotamente  reza y  canta.  

Comienza la Eucaristía y las personas participan con 

fervor, atención y expectación.     
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La liturgia, la música, el ambiente de recogimiento de   

miles de personas, orando en distintas leguas, pero 

con un solo espíritu de fe, dieron a este acto un 

sentido profundo de nuestra fe, de la alegría de la fe. 

La banda de gaitas de la Excma. Diputación de 

Ourense, ataviada de gala, tocando con fuerza ante 

miles de peregrinos hizo vibrar los corazones de los 

fieles reunidos ante la imagen de San Faustino. Esta 

música gallega, dulce y melancólica, fuerte y 

penetrante fue un elemento más que realzó la belleza 

de tan grandioso acto.  

El contento  y la animación en la plaza de San Pedro 

era una realidad en todos los presentes. Se iba a 

declarar beato a una persona muy querida por los 

asistentes a este acto. Es el triunfo de una persona 

que creyó en Jesús, vivió para Jesús, porque lo 

realmente importante para San Faustino es Dios y los 

intereses de Dios, salvar a los hombres, sus hijos, por 

quienes murió. Era el 25/10/1998 en Roma. 
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Fue emocionante el recorrido que el Papa San Juan 

Pablo II hizo por la plaza de San Pedro, bendiciendo 

a todos, llegando a todos con su mirada penetrante. 

Las personas no tenían prisa, en esta época de prisas 

y nerviosismo, el tiempo se detuvo, las personas 

estaban relajadas, contentas y los problemas que 

diariamente nos atenazan quedaron aparcados. 

Estábamos en Roma, próximos al Santo Padre, 

sucesor de Pedro, “te daré las llaves del Reino de los 

Cielos”,  la fuerza del Espíritu se hacía sentir en los 

peregrinos, la espiritualidad, en ese momento, era la 

que se hacía presente, lo material pasó a segundo 

plano. El corazón estaba abierto a la gracia,  Dios 

estaba formando parte de nuestra vida. 

 

Canonización del beato Faustino Migez 

15/10/2017, dia inolvidable

La Madre 

Victoria Valverde  llega 

a Martos (Jaén-España)    

con el fin de realizar 

una fundación. 

 

 

 

Era el año 1937,  detenida e interrogada ¿Dónde 

están las otras? responde: “Mis hijas no han hecho 

nada, dice, soy yo la responsable de todo”. ¿Dónde 

están? No sé.  Pasa la noche en  oración y ofrece su 
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vida a Dios, como ofrenda, sin miedo, sabe que Dios 

no la abandona. Ahora está con su fundador por toda 

una eternidad. 

Por la mañana la conducen al cementerio para 

quitarle la vida, pero en realidad consiguió la 

verdadera vida, la salvación,  la vida eterna.  

El papa Francisco va a declarar santo al beato 

Faustino Míguez Gonzalez, fundador de las Hijas de 

la Divina pastora, su hija mártir estará presente en el 

corazón de todos los asistentes. 

 

Por fin llega el día deseado de la canonización. El día 

es agradable, los peregrinos se ven contentos, llenos 

de esperanza, la paz reina en la plaza de San Pedro 

ante la columnata de Bernini, hay un silencio 

impresionante. Las personas miran al cielo y a su 

interioridad. 
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El Papa Francisco se ve lleno de vida, de alegría, de 

cercanía. En su corazón cabemos todos, las hijas de 

la Divina Pastora, fundadas por el P. Faustino, los 

Obispos, los sacerdotes, todos los fieles. 

La fuerza y la alegría de la fe del Papa Francisco 

hacen vibrar a los creyentes. 

Se hacen realidad las palabras de Jesús: si estáis 

unidos a mi daréis mucho fruto, yo soy la vid, vosotros 

los sarmiento. “Sin mí nada podéis”, pero conmigo 

lleváis mi fuerza, abrid a Dios los corazones, “Yo  

estoy en medio de vosotros”. 
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EL SANTO PADRE PAPA FRANCISCO SIEMPRE 

SIEMBRA ESPERANZA Y ALEGRÍA: 

 

 

 

El Santo Padre Papa Francisco coge de la mano a  los 

jóvenes para llevarlos al encuentro del Señor. En esta 

sociedad secularizada nos es fácil descubrir a Jesucristo, 

podemos caminar a su lado y no darnos cuenta que Él va 

con nosotros. Así le sucedió a los discípulos de Emaús, iban 

hablando con el Señor, durante mucho tiempo, no obstante 

era un forastero, un desconocido, probablemente si no le 

invitan a quedarse en su casa, a cenar y compartir la mesa, 

no llegaran a descubrirle. Le invitaron, compartieron la 

cena y al partir el pan le descubrieron. 
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Esta debe ser nuestra historia de creyentes, caminamos por 

la vida en oscuridad, pero tenemos la luz de la fe que nos 

guía, nos orienta y conforta en las dificultades de la vida. 

 

 

El Papa Francisco a los jóvenes: Un mundo 

mejor se construye también gracias a ustedes, 

que siempre desean cambiar y ser generosos. 

No tengan miedo de escuchar al Espíritu que 

les sugiere opciones audaces, no pierdan 

tiempo cuando la conciencia les pida arriesgar 

para seguir al Maestro. También la Iglesia 

desea ponerse a la escucha de la voz, de la 

sensibilidad, de la fe de cada uno; así como 

también de las dudas y las críticas. Hagan 

sentir a todos el grito de ustedes, déjenlo 

resonar en las comunidades y háganlo llegar a 

los pastores. San Benito recomendaba a los 
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abades consultar también a los jóvenes antes 

de cada decisión importante, porque «muchas 

veces el Señor revela al más joven lo que es 

mejor» (Regla de San Benito III, 3) 

Los peregrinos caminan con alegría hacia 

Roma, con el deseo de ver de cerca y escuchar 

al Papa Francisco. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Parte del grupo de peregrinos de Pontevedra y Coruña en 

Madrid camino de Roma  para celebrar la canonización 
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El Papa Francisco confía en recuperar a los jóvenes, 

indiferentes a Dios, a la religión y llevarlos al encuentro con 

Jesús, en donde está la verdadera alegría, la seguridad y la 

esperanza. 

En esta sociedad secularizada, donde se desplaza a Dios de 

la vida, es una necesidad recuperar la fuerza del espíritu y 

hacer que el hombre sienta la necesidad de Dios. Encontrar 

a Dios, conocer la profundidad del hombre, las 

aspiraciones de su corazón y encontrar el camino que  lleva 

a Dios y a la paz. 
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Dios siempre da alegría, paz y seguridad 

preguntaban: «Rabbí [...] ¿dónde vives?». Él les 

respondió: «Venid y lo veréis» (Jn 1,38). También a 

ustedes Jesús dirige su mirada y los invita a ir hacia 

Él, les dice el Santo Padre Papa Francisco. ¿Han 

encontrado esta mirada, queridos jóvenes? ¿Han 

escuchado esta voz? ¿Han sentido este impulso a 

ponerse en camino? Estoy seguro que, si bien el ruido 

y el aturdimiento parecen reinar en el mundo, esta 

llamada continua a resonar en el corazón da cada uno 

para abrirlo a la alegría plena, os  levará encuentro 

con el Salvador. 

Un mundo mejor se puede construir gracias a los 

jóvenes, que siempre desean ser generosos y 

cambiar. No tengan miedo en escuchar la voz del 
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Espíritu, que les sugiere acciones audaces, les dice 

el Papa Francisco en Cracovia. 

 

 

El Santo Padre transmite alegría, confianza, cercanía. Se 

siente joven, valora a los jóvenes, cree en los jóvenes y 

éstos le siguen, su fuerza radica en la fe y en el amor. 

Siempre hay motivos para la esperanza, no todo está 

perdido. El Santo Padre cree que todavía estamos a tiempo 

de recuperar a los jóvenes para Jesucristo. Si esto se 

consigue el mundo cambiará para bien. 

Todos, sin excepción tenemos que implicarnos con el Papa 

Francisco, llevar a los jóvenes al encuentro de Jesús. Son la 

esperanza de la Iglesia y del mundo.  Nuestra oración,  
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ejemplo y la fe vivida, el mejor testimonio y colaboración 

para la evangelización.  

 

 

 

 

 

En el Auditorio de Roma se acoge a los peregrinos de todos 

los países que viajaron a Roma a honrar a San Faustino 
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Dios siempre da alegría, paz y seguridad 

 

 

El Santo Padre transmite alegría, confianza, cercanía. Se 

siente joven, valora a los jóvenes, cree en los jóvenes y 

éstos le siguen, su fuerza radica en la fe y en el amor. 

Siempre hay motivos para la esperanza, no todo está 

perdido, el Santo Padre cree que todavía estamos a tiempo 
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de recuperar a los jóvenes para Jesucristo. Si esto se 

consigue, el mundo cambiará para bien. 

 

 

 

 

 

Festival, acogida 

de peregrinos en 

el Auditorio de 

Roma, con las 

distintas 

banderas, obra 

de teatro y 

canciones… 
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15/10/2017 CANONIZACION DEL BEATO 

FAUSTINO MIGEZ 

 

Antes de las diez de la mañana de día quince de 

octubre de dos mil diecisiete la plaza de San Pedro, 

ya está llena de peregrinos, se espera la llegada del 

Papa Francisco, para declarar Santo al Beato 

Faustino y a varias personas que dieron su vida por 

defender la fe en Jesucristo.  

El acto está programado para las 10:15 horas, a esa 

hora aparece la figura del Papa Francisco, que es 

recibido por los asistentes con alegría y entusiasmo. 

Un gran silencio se produce en la Plaza de San Pedro, 

acompañado de la oración, que brota del corazón de 

los fieles. 
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Las hijas de la Divina Pastora están emocionadas, 

contentas, su fundador les enseña el camino 

verdadero, que lleva a la santidad, a Dios. 

Puntual aparece la persona del papa 

Francisco 

Comienza la Liturgia Eucarística, seguida con emoción, 

Jesucristo ya está presente entre nosotros, “cuando dos o 

tres estén reunidos en mi nombre allí estoy yo”. Pero 

dentro de un momento, en la consagración la presencia de 

Cristo será una presencia real y el mismo presentará a Dios 

nuestras ofrendas, representadas en el pan y en el vino. 

Serán ofrendas distintas, según los asistentes, pero todas 

gratas a Dios,  son ofrendas de nuestra persona, de nuestro 

corazón, que va unido al corazón de nuestro Hermano, 

Jesucristo, que quiere hacerse presente realmente en 

nuestro vivir diario. A Dios lo que  le agrada es la ofrenda 

de nuestro corazón y nuestras debilidades, siempre son 

superadas, por la fuerza y el poder de Jesucristo. 

“Misericordia, Dios mío, por tu bondad, por tu inmensa 

compasión  borra mi culpa, lava del todo mi delito, limpia 

mi pecado” y Dios se alegra perdonándonos. 

La semblanza de San Faustino está presente en nuestra 

mente y en nuestro corazón, confiados nos 

encomendamos a él. También está presente su hija, 

elevada a los altares, la Madre Victoria Valverde 

González y nuestros antepasados. 
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¿Olvidamos a los que ya pasaron la frontera de esta 

vida? También ellos están presentes, todos formamos  

la familia de los hijos de Dios y el éxito de uno es la 

alegría de todos, hay una dependencia e 

intercomunicación entre todos, compartimos los 

éxitos y los fracasos. 

Se celebra la Eucaristía con gran devoción, en 

verdadero silencio y oración. Dios está entre 

nosotros, San Faustino no está ausente, también 

todos los mártires y santos en los altares están 

presentes y todos  los que se salvaron que es un 

número infinito, porque la Sangre Redentora de 

Jesucristo se sigue reactualizando en el tiempo, por 

medio de la Liturgia, principalmente Eucarística. 

Dios ama a su Iglesia, Él la fundó, es la mejor perla 

para nosotros, ahí podemos encontrar la salvación 

para muchos.  

La Liturgia la seguimos con emoción los asistentes a 

este acto. Al final los creyentes se emocionaron, al 

pronunciar la canonización por el triunfo de tantos 

hermanos en la fe. La alegría era general y como 

regalo el Santo Padre, con su cercanía y con un 

corazón en donde estamos todos recorre la Plaza de 

San Pedro, bendiciendo y saludando a los asistentes. 

Fue un acto que quedará impreso en la memoria de 

los asistimos. La canonización de tantas personas 

que amaron a Dios y a los hermanos. 



140 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Acción de gracias en 

Santa María la Mayor, al 

día siguiente de la 

canonización de San 

Faustino. 

Fue una buena vivencia 

profunda y muy 

gratificante 

 

 

Los fieles se emocionan con la cercanía del Papa Fco. 
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Así también se expresa la alegría de la fe hoy de 

nuestros jóvenes, en quienes el Papa Francisco pone 

su esperanza, para transformar el mundo. Un mundo 

secularizado en donde Dios no tiene espacio, en 

donde falta la alegría, donde la soledad atenaza a las 

personas, donde falta el sentido de la vida, donde el 

miedo nos acompaña. “Con Jesucristo siempre nace 

la  esperanza, la alegría y la paz. 

 

 

 

 

 

«Caminar tras las huellas del divino Maestro entraña 

siempre una decidida toma de posición por él. Es 

preciso comprometerse a seguirlo dondequiera que 

vaya (cf. Ap 14, 4). El camino hacia Dios es largo, a 

veces duro, pero Sta. María Goretti y los numerosos 

adolescentes que a lo largo de los siglos han pagado 

con el martirio su adhesión al Evangelio están a 

 

Canonización de tres 

niños de Méjico de 12 

años, mártires de la fe 

en 1527, Antonio, 

Cristóbal y Juan fueron 

los primeros mártires 

en América. 
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nuestro  lado para infundir la fuerza de la fe y la 

esperanza. 

 

 

 

Quiero felicitar, de corazón, a las hijas de la Divina 

Pastora, que, sin duda,  las seguirá protegiendo y 

ayudando su fundador, son sus hijas, sus 

colaboradoras en la obra de la Redención. 

Su santidad será un faro que les ilumina el camino 

hasta compartir la felicidad al final del mismo con su 

fundador, se alegrará con sus éxitos y tratará de 

remediar en las dificultades que encuentren. 
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Se compartió la fe, la oración y 1500 personas 

compartieron también la mesa en honor a S. Faustino 
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La banda de gaitas de la Diputación de Ourense ameniza la comida de 1500 

personas que comparten la mesa, en fraternidad, en honor de San Faustino 
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              Había una gran alegría en Roma 
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Andrea de Soveral, Ambrosio Francisco Ferro, Mateo 

Moreira y 27 compañeros fueron martirizados en 

Brasil en 1645. 

 

Los niños de 12 años Cristóforo, Antonio y Juan 

fueron maririzados entre 1527-1529 en Méjico. 
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ANGELO D´ACRI  

(1669-1739) 

FAUSTINO MIGUEZ G. 

(1831-1925) 

El mundo moderno quiso construir un mundo sin 

Dios, quiso ser el único protagonista de la historia. 

La ciencia y la técnica son  suficientes para 

encontrar la felicidad aquí en la tierra, decían. 

Terminó con un estrepitoso fracaso, dos guerras 

mundiales, asesinatos en masa y una soledad 

profunda. 

Si el mundo se convierte se salva. Hay una 

interdependencia entre el mundo espiritual y  material, 

la comunión de los santos, por eso estamos contentos, 

llenos de esperanza al ver a tantos santos que están 

pidiendo por nosotros. Dios quiere nuestra salvación. 


